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Santa Casa Olhos atende mais de 400 
pessoas em Mutirão do Glaucoma

Paulo Guedes irá à 
Câmara na quarta 
explicar decreto do 
governo sobre isenção 
de IPI
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O Departamento de Edificações e Estra-
das de Rodagem de Minas Gerais (DER-MG) 
segue trabalhando nas obras de recupera-
ção funcional da CMG-367, entre Bocaiuva 
e Couto de Magalhães de Minas, no Vale do 
Jequitinhonha.

Os candidatos interessados em uma das va-
gas oferecidas pelo Programa de Avaliação Se-
riada para Acesso ao Ensino Superior (Paes) da 
Unimontes têm até o próximo dia 5 de junho 
(domingo) para efetivar a inscrição. As vagas 
são para os triênios 2019/2021 (terceira etapa) 
e 2020/2022 (segunda etapa). As inscrições 
podem ser feitas em www.paes.unimontes.br. 
No referido pode conferida a documentação 
exigida e os formulários que deverão ser pre-
enchidos.

Com a intenção de construir cinco complexos solares fotovoltaicos em Minas Gerais, a Shell Energy Brasil, subsidiária da 
Shell focada em opções renováveis e sustentáveis de energia, pretende levar investimentos para cinco cidades, entre elas Janaú-
ba e Várzea da Palma. A companhia britânica e o Governo de Minas assinaram, ontem (30/5), protocolo de intenções que prevê 
o investimento de aproximadamente R$ 7 bilhões em energia solar.

Plano Integrado do 
Projeto Bloco 8 é 
aprovado pela ANM
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DER faz recuperação da 
CMG-367 entre Bocaiuva 
e Couto de Magalhães de 
Minas

Multinacional irá construir dois 
complexos de usina solar fotovoltaica 
no Norte Minas

DIRCEU AURÉLIO/ IMPRENSA MG 

Inscrições no Paes da 
Unimontes seguem até 
domingo (5/6) 
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O Instituto Nacional de Câncer (Inca) alerta que o taba-
gismo é uma doença crônica e causa outras enfermidades. É 
responsável por levar à morte 443 brasileiros todos os dias, 
embora os óbitos decorrentes do ato de consumir tabaco 
sejam evitáveis, ainda há muitos fumantes. 

Tabagismo é responsável 
pela maioria das mortes 
evitáveis no mundo
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DIVULGAÇÃO

O Rotary Club de Montes Claros Oeste, realizou reunião fes-
tiva de posse para receber o administrador Luciano Flávio de 
Azevedo como associado. A cerimônia de admissão conduzida 
pela presidente Maria Eliana Pires contou com a presença de 
companheiros, damas da Casa da amizade e convidados. 

Rotary Club de Montes 
Claros-Oeste empossa novo 
associado

No último sábado (28), a Santa Casa Olhos, clínica especia-
lizada e centro de referência nacional em Oftalmologia da San-
ta Casa Montes Claros, realizou mais uma edição do Mutirão 
do Glaucoma. Ao todo, 436 pessoas foram triadas. Desse total, 
119 pacientes foram encaminhados para o Projeto Glaucoma. 

SAÚDE 5



Montes Claros, terça-feira 31.5.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br

Mas, para fazer justiça ao grande filó-
sofo, devo citá-lo, agora em seus escritos 
sobre A República (que também encon-
tramos em Diálogos), quando ele diz 
que “a velhice nos proporciona repouso, 
livrando-nos de todas as paixões. Quando 
os desejos diminuem, a asserção de Só-
focles revela toda justeza. É como se nos 
libertássemos de inúmeros e enfurecidos 
senhores”. E aqui, Platão não estava ape-
nas filosofando sobre a senilidade, estava 
também relatando sua experiência de 
vida, uma vez que viveu oitenta anos. Para 
sua época, viveu muito. Portanto, são en-
sinamentos que devemos lembrar sempre 
e incorporá-los ao nosso cotidiano.

A vantagem desta “terceira perna” 
para os que dela necessitam é que, além 
de recuperar parte da estabilidade perdi-
da com o tempo, nem é preciso sair de 
casa para comprá-la. É possível escolher 
o modelo, o material, o preço e pedir 
pela internet a uma dessas empresas 
especializadas nesse sistema, que chega 
rapidamente. O interessante em tudo isso 
é que o antigo e o contemporâneo se har-
monizam, justamente para servir à pessoa 
idosa que precisa. Isto é muito bom. São 
as pessoas senescentes desfrutando do 
que a tecnologia da comunicação pode 
lhes oferecer de melhor, desde que sai-
bamos usar com parcimônia, isto é, sem 
exageros.

Mas nada disso, insisto, deve nos 
assustar. Até porque a senescência é um 
acontecimento progressivo e irreversível. 
Afinal, quem não envelhece morre antes. 
Portanto, envelheçamos, é muito melhor 
morrer na velhice do que antes de conhe-
cê-la, de poder vivenciá-la, de experien-
ciar este momento da vida. Sendo assim, 
devemos acolhê-la bem para vivermos 
melhor. Além disso, é preciso entender 
que o próprio corpo, ao envelhecer, vai 
procurando uma nova adaptação biome-
cânica inteiramente diferente daquela na 
nossa juventude. Nesse estágio, devemos 
reconhecer, já teremos alguma dificulda-
de para realizar naturalmente certos mo-
vimentos básicos do nosso corpo. Isso, 
porém, não é uma situação preocupante.

Mas não é só isso. Algumas alterações 
fisiológicas como, por exemplo, o au-
mento da próstata dificultando a micção, 
o arrefecimento da defecação, o apareci-
mento ainda que tênue de uma fragilida-
de cardiorrespiratória, o surgimento do 
pigarro, a redução da capacidade meta-
bólica, a perda da agilidade e a diminui-
ção dos reflexos, entre outros casos, são 
situações que devem ser enfrentadas com 
muita consciência durante o processo de 
envelhecimento. São casos que podem 
surgir naturalmente, em que pese a boa 
saúde do idoso. É o processo natural da 
vida. Os estudos de biomecânica, bem 
como as alterações fisiológicas por que 
passa nosso corpo, vêm ganhando cada 
vez mais espaço nas pesquisas de ciências 
médicas. O objetivo, claro, é melhorar a 
vida das pessoas idosas e, para isso, é de 
vital importância contar com os conheci-
mentos dos gerontólogos e geriatras, es-
tudiosos do nosso processo de envelheci-
mento. Eles sim, podem ajudar as pessoas 
a interpretar a senescência sem a fantasia 
oca e ilusória da publicidade. Por esses 
motivos é que não devemos acreditar na 
falácia midiática quando faz artificialmen-
te a apologia da senescência colocando-a 
como a “melhor idade”. Não é, com certe-
za não é. A expressão é muito simpática, 
mas, na mesma proporção, utópica. Que 
esta fase da vida é a mais sábia, isto sim, 
não há dúvida. Até porque esta sabedoria 
é a somatória de todas as experiências ad-
quiridas e vividas (boas e más) ao longo 
de nossa existência.

Enfim, teríamos muito ainda a co-
mentar sobre as disfunções que o tempo 
impõe ao nosso corpo, mas não devo e 
não quero me alongar sobre elas. Este 
é um assunto para especialistas, e os 
comentários aqui se restringem a uma 
observação empírica, a partir da rotina 
diária de alguns idosos que conheço e 

convivo, mas também de conversas com 
amigos em nossos célebres e prazerosos 
cafés matinais. Até porque, convenhamos, 
quem sabe mesmo desses problemas são 
os idosos e seus respectivos médicos, 
que, afinal, vivem e conhecem na prática 
o cotidiano dessas disfunções. Alguns já 
as absorveram muito bem e vivem felizes, 
outros ainda estão tentando, mas certa-
mente também conseguirão. A geronto-
logia, área das ciências médicas, estuda 
e entende muito bem tudo isso no plano 
clínico e teórico, e procura dar sua inesti-
mável contribuição, sempre que possível. 
Isto tem sido muito bom. Temos, assim, 
o saber científico a serviço da senescência 
e do tratamento de patologias eventuais 
advindas da senilidade. Como tantos 
milhões de pessoas (talvez até bilhões), 
também sou um grande entusiasta do 
trabalho dos cientistas e dos resultados de 
suas pesquisas. Eles têm propiciado uma 
vida cada vez mais saudável e longeva à 
humanidade.

O lamentável, no entanto, é que as 
conquistas da ciência nem sempre che-
gam igualmente a todas as pessoas, por 
uma questão de nível socioeconômico. E 
não é só nos chamados países do terceiro 
mundo. Nos Estados Unidos, por exem-
plo, não existe um sistema de saúde pú-
blica justo e disponível à sociedade. São as 
empresas de capital privado que cuidam 
da saúde pública e cobram do cidadão 
por este trabalho devidamente legalizado 
pelo Estado. É uma relação de compra e 
venda, onde a saúde se torna uma mer-
cadoria como outra qualquer. Isto, aliás, 
é algo recorrente na sociedade capitalista. 
Esta particularidade conhecemos muito 
bem porque, afinal, vivemos em um país 
de economia privada que bem caracteriza 
o capitalismo. As empresas de planos de 
saúde têm, além do objetivo do lucro, a 
função de transformar em mercadoria 
algo primordial para todos nós, que é 
nossa saúde. No entanto, deve-se registrar 
as seguintes exceções: há três sistemas 
de saúde nos Estados Unidos. Um deles 
oferece atendimento gratuito às pessoas 
com mais de 65 anos, desde que tenham 
integrado o quadro de população ativa 
antes dessa idade. Este é o sistema conhe-
cido como Medicare. O outro sistema não 
estabelece idade como pré-requisito para 
atendimento. Porém, apenas as pessoas 
extremamente pobres e assim reconhe-
cidas pelo Estado podem ser atendidas 
gratuitamente. Temos aqui, portanto, 
uma espécie de caridade praticada pelo 
Estado. Em outros termos, uma política 
apenas assistencialista. Este é o sistema 
Medcaid. Em 2010, durante o governo 
de Barak Obama, foi criado o Affordable 
Care Act (ACA), um programa de saúde 
que apenas amenizou o problema, mas 
está longe de fazer justiça social. Aliás, 
deve-se registrar que a assistência médica 
ao cidadão de parcos recursos financeiros 
sempre foi uma preocupação secundária 
naquele país. Outros países também ca-
pitalistas possuem um sistema de saúde 
semelhante aos dois primeiros, mas com 
algumas variações.

Pois bem, mas se os problemas até 
aqui discutidos giraram em torno da saú-
de física e da rotina dos idosos, há que 
se pensar agora em uma questão basilar, 
intermediária, que surge normalmente a 
partir da maturescência, ou seja, dos 40 
aos 60 anos, permanecendo até a senes-
cência indeterminada. Trata-se da libido. 
Um conceito muito abrangente sobre a 
energia vital do ser humano já exausti-
vamente estudado, principalmente por 
psicólogos e psicanalistas. Sendo assim, 
portanto, não é o caso de discutirmos 
teoricamente seus diversos conceitos e 
concepções. Até porque não é a propos-
ta deste texto estudar em minúcias este 
tema. Há uma vasta bibliografia disponível 
sobre o assunto para quem nele desejar 
se aprofundar. Desde Sigmund Freud e 
Wilhelm Reich até Michel Foucault, Nor-
bert Lechner e outros autores contem-
porâneos, os estudos de teoria da libido 

têm sido aprimorados e estão disponíveis 
aos pesquisadores. Mas, ainda assim, con-
vém destacar o seguinte: a libido é, pelo 
menos para os homens, uma espécie de 
calcanhar de Aquiles, apenas para usar 
o aforismo popular, que significa ponto 
fraco, a vulnerabilidade de alguma coisa. 
É isso o que ocorre com certa frequência 
quando o homem chega à sua matures-
cência. A pulsão sexual (esta expressão 
é de Sigmund Freud), ou seja, o impulso 
energizado pela libido, dá os primeiros 
sinais de que seu desempenho sexual está 
mudando.

Pois é precisamente nesta fase (de-
vemos admitir raríssimas exceções, e 
elas existem) que a libido, energia fun-
damental para as relações sexuais, entre 
outras coisas, começa a dar sinais de 
declínio paulatino irreversível. Para os 
homens (eu não saberia comentar sobre 
as mulheres, mas vou procurar estudar), 
nesse momento, a sensação de sua libido 
inibindo-se, fenecendo, é algo realmente 
muito sério, um grande desalento, mes-
mo sabendo que é um processo natural 
da vida. Sentir e saber que o seu desejo 
sexual permanece muito vivo e ativo, mas 
agora com o irrecuperável declínio da sua 
energia sexual, faz muitos homens perde-
rem seu norte, ficarem desentendidos e, 
em alguns casos, passarem até a enfrentar 
problemas psicológicos mais sérios. A au-
toestima declina porque a libido, símbolo 
do seu prazer sexual e de masculinidade, 
está fenecendo, indo embora.

Nesse momento, há que se reciclar 
a própria vida, além de, obrigatoriamen-
te, e apesar de tudo, procurar outros 
caminhos para maximizar seus desejos 
sexuais, porque afinal é chegada a matu-
rescência. Não há alternativas duradouras 
nesse estágio da vida. A testosterona, prin-
cipal hormônio sexual masculino, vai se 
tornando cada vez mais rarefeita, tênue. 
E ainda que o urologista prescreva longas 
receitas de medicamentos, tudo resultará 
inútil, porque o tempo nesse momento é 
um implacável inimigo do prazer. Ele vai 
corroer rapidamente o sonho de uma fir-
me ereção. Os paliativos não resolvem, e 
em alguns momentos nos fazem apenas 
sublimar nosso verdadeiro desejo. Isto é 
muito ruim. Tão ruim quanto autoiludir-
-se, acreditando que poderá recuperar a 
energia peniana. Como comentei no iní-
cio deste texto, daqui para frente a libido 
vai ladeira abaixo e leva consigo coisas tão 
caras, que são partes integrantes dos pra-
zeres da vida.

Não tenho dúvida de que a relação 
sexual é um dos grandes prazeres da hu-
manidade. Mas, como o tempo passa, e 
ainda que não queiramos admitir, o que 
vemos é uma espécie de violência psico-
lógica da própria natureza contra nosso 
corpo, quando rouba vagarosamente nos-
sa energia sexual. Este tempo, lentamen-
te, aniquila com a libido masculina, mas 
não com a vontade, não com o prazer da 
relação sexual. Isto é uma violência psico-
lógica. Se ocorresse simultaneamente, a 
perda da libido e do prazer sexual, seria 
menos lamentável, mas não é isso o que 
acontece. É só no estágio pós-maturescên-
cia, ou seja, na senescência mais avança-
da, que o prazer sexual realmente atinge 
um nível definitivamente desalentador 
para os homens. A função erétil, que an-
tes já se mostrava timidamente ativa, ago-
ra consolida-se definitivamente inativa ao 
transformar-se em disfunção erétil. Mas, 
ainda assim, permanece o desejo sexual, 
agora sem nenhuma resposta peniana, 
sem nenhuma ação erétil, portanto, fato 
consumado.

Eis aqui para os idosos um momento 
crucial decorrente de um fenômeno na-
tural, e já profusamente conhecido. Aliás, 
de domínio público mesmo. No tocante 
à disfunção erétil, em que pesem todas as 
tentativas feitas até agora, ainda não existe 
uma alternativa minimamente satisfatória 
para a volta ao prazer, e as únicas razões 
para este incômodo vazio são impostas 
mesmo pela natureza e a passagem do 

tempo. A ciência bem que tem feito seus 
esforços no sentido de melhorar a perfor-
mance sexual masculina, mas os resulta-
dos têm sido irrelevantes, quase nulos e, 
em muitos casos, até prejudiciais à saúde 
masculina, em face dos efeitos colaterais 
já constatados pelos próprios médicos e 
cientistas. Rigorosamente, os recursos far-
macológicos para melhorar artificialmente 
a performance sexual do homem são pa-
liativos que até aqui não têm dado certo. 
Seu resultado medicamentoso, que já é de 
domínio público também, tem preocupa-
do os especialistas. No decorrer do tempo, 
os efeitos colaterais desses produtos são 
suficientes para que os médicos desacon-
selhem o uso sistemático da chamada “pí-
lula do prazer”.

Mas as coisas não param aqui. Os es-
tudos científicos continuam em curso, e 
isto é um grande alento para os idosos. 
Os bilionários Jeff Bezos e Yuri Milner 
decidiram investir parte do seu capital em 
estudos de biotecnologia com um objeti-
vo bem claro: estudar minuciosamente o 
processo de senescência das células hu-
manas, com o propósito de retardar nosso 
envelhecimento. Para isso, em 2021, Bezos 
investiu nada menos de US$ 3 bilhões em 
sua empresa Altos Labs. A ideia é ousada 
e visa criar uma tecnologia de reprogra-
mação biológica em laboratório, para re-
juvenescer as células do ser humano. Por 
enquanto, há que se aguardar os resulta-
dos deste empreendimento; é o que nos 
resta. A equipe que trabalha neste projeto 
é formada por cientistas do mais alto nível, 
como Shinya Yamanaka, prêmio Nobel de 
Medicina em 2012, Dilijett Gill, Juan Car-
los Izpisúa Belmonte e Steve Horvath.

A pesquisa científica, a médio e longo 
prazo, quando menos, aumentará nossa 
longevidade, como aliás já tem feito. O 
fato é que a startup de Bezos está muito 
bem-preparada para realizar seus traba-
lhos, na tentativa de alcançar os objetivos a 
que se propôs. É uma boa alternativa. Esta, 
afinal, é a tendência, e o exemplo que dei 
do empreendimento de Bezos é apenas 
um dos mais recentes. Vale registrar que 
uma das prioridades dos estudos de bio-
tecnologia em todo o mundo é justamente 
alcançar o momento de poder rejuvenes-
cer as células humanas e prolongar nossa 
longevidade. É preciso esperar. E nesse 
espaço de tempo, é possível que a ciência 
venha a restabelecer a libido, a energia se-
xual dos pós-maturescentes e dos idosos 
com idade avançada.

Isto teria também uma série de impac-
tos positivos, entre eles, o revigoramento 
da condição humana e psicológica de 
todas as pessoas idosas. Até suas relações 
sociais certamente melhorariam, seriam 
mais prazerosas. A sociabilidade, como 
sabemos, é de suma importância para to-
dos nós, e especialmente para os idosos. 
A partir de certo momento em suas vidas, 
eles passam a conviver mais estreitamente 
com a solidão. Ou por se isolarem (e os 
motivos são muitos para isso), ou por se-
rem isolados. Esta última alternativa, con-
venhamos, é tão corriqueira quanto cruel, 
mas lamentavelmente existe. No entanto, 
mesmo assim, alguns idosos ainda conse-
guem realmente viver a sua solitude, ou 
seja, por opção, levar uma vida isolada das 
outras pessoas, mas com tranquilidade de 
espírito, feliz consigo mesmo, mas sem a 
ilusão da autossuficiência. Ouvir o idoso, 
por exemplo, é um ato de solidariedade 
e respeito, mas é também, quase sempre, 
uma aula de como interpretar o mundo 
para vivermos melhor. É a experiência a 
serviço de quem se dispuser a ouvi-los. 
Apesar das boas perspectivas que a ciência 
nos tem oferecido, com certa frequência 
ouvimos pessoas dizerem que não que-
rem envelhecer. Sim, é compreensível este 
raciocínio, que muitas vezes não significa 
negar a senescência, expressa apenas o de-
sejo de não envelhecer. Talvez até digam 
isto de forma inadvertida, é possível. De 
qualquer modo, uma coisa é certa: quem 
não envelhece é porque morre antes, o 
que você prefere?

A corrida na busca por uma vaga no Senado tem o deputado fe-
deral Aécio Neves (PSDB) como o favorito dos mineiros. O ex-gover-
nador do estado, que já ocupou também o posto de senador entre 
2011 e 2019, lidera o levantamento da Paraná Pesquisas para o cargo 
no Legislativo federal, com 20,8% das intenções de voto, superando 
o também deputado Reginaldo Lopes (PT), que conquistou 8,3% dos 
eleitores. Aécio Neves não definiu se concorrerá a uma vaga no Sena-
do ou se disputará nova eleição para a Câmara.

ELEITORES MODERADOS VÃO DECIDIR AS ELEIÇÕES

Em uma leitura mais atenta das pesquisas eleitorais, o presidente 
da Câmara dos Deputados, Arthur Lira definido pelos “eleitores mo-
derados”. Segundo ele, o ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva e o 
presidente Jair Bolsonaro perdem espaço quando fazem gestos para 
as suas alas mais radicais. Lira ressalta que “toda vez que o presidente 
Bolsonaro fala muito claramente na linha dos mais radicais da direita, 
isso pode refluir. Quem vai decidir essa eleição é o centro. São os elei-
tores moderados, são os brasileiros que querem estabilidade e que 
vão escolher o que cada um representa”.

EXPRESSÃO INEGOCIÁVEL DA DEMOCRACIA

O presidente do Tribunal Superior Eleitoral (TSE), Edson Fachin, 
entende que acatar o resultado das eleições “é expressão inegociável 
da democracia”. A declaração foi em Recife, onde palestrou no Ciclo 
de Estudo Mulheres e Política, evento promovido pela Escola Judici-
ária Eleitoral do Tribunal Regional Eleitoral de Pernambuco (TRE). 
Durante a palestra, Fachin falou sobre a importância da participação 
de mulher na política e reiterou a segurança das eleições. Segundo o 
ministro, “o Brasil tem eleições limpas, seguras e auditáveis. O acata-
mento do resultado do exercício da soberania popular é expressão 
inegociável da democracia pelo respeito ao sufrágio universal e ao 
voto secreto”.

CÓDIGO ELEITORAL ANALISADO, SEM PRESSA

Alvo de críticas devido as versões do que pode vir a ser o novo 
Código Eleitoral, o senador Alexandre Silveira, decidiu se posicionar. 
Ele disse que “está estudando muito para, sem pressa, apresentar um 
bom relatório para o projeto do novo Código Eleitoral, uma das ma-
térias da qual sou relator. Quem afirma que meu parecer será assim 
ou assado está mentindo porque não o conhece”. Silveira disse que 
seu relatório será apresentado, “no momento oportuno, com toda 
transparência.” O presidente do TSE, Edson Fachin, chegou a enviar 
um alerta ao presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), afir-
mando que a proposta – do jeito que está – esvazia as competências 
da Justiça Eleitoral.

VOTO ÚTIL VIRA ARMA NA DISPUTA POLARIZADA 
PELA PRESIDÊNCIA DA REPÚBLICA

O chamado voto útil – aquele que é dado não ao candidato da 
preferência do eleitor, mas a quem possa evitar a vitória do adversá-
rio indesejado – é tratado como estratégico para os dois nomes que 
polarizam a atual disputa. De acordo com a pesquisa Datafolha, Lula 
venceria no primeiro turno com 54% dos votos válidos, contra 30% 
do presidente Jair Bolsonaro (PL-RJ), que tenta a reeleição. Para o 
segundo colocado, os números são preocupantes, mas não a ponto 
de provocar mudanças significativas no projeto de reeleição. Os go-
vernistas ainda se fiam na tese de que o eleitorado de Bolsonaro é 
suficiente para levá-lo ao segundo turno, e será engrossado pelo voto 
útil antipetista.

REJEITADA PROPOSTA QUE CRIA INCENTIVO FISCAL PARA 
FINANCIAMENTO DE PROJETOS NA SEGURANÇA PÚBLICA

A Comissão de Finanças e Tributação da Câmara dos Deputados 
rejeitou projeto de lei que permitiria a pessoas físicas e jurídicas utili-
zar até 4% do Imposto de Renda (IR) devido para financiar, por meio 
de patrocínio ou doação, projetos de segurança pública aprovados 
pelo Ministério da Justiça. O texto deverá ser arquivado. A proposta 
(PL 1003/19) foi apresentada pelo deputado José Airton Félix Cirilo 
(PT-CE), e tomou como referência a Lei Rouanet, que possibilita a 
captação de recursos de Imposto de Renda para aplicação em pro-
jetos culturais. O parecer do relator, deputado Paulo Ganime (Novo-
-RJ), foi pela inadequação financeira e orçamentária do projeto e da 
emenda adotada pela Comissão de Segurança Pública e Combate ao 
Crime Organizado.

Entenda o que é numerologia 
financeira e como essa explica sobre 
a vida das pessoas (Parte 2)

DILMAR LUNELLI
EDUCADOR FINANCEIRO E PASTOR TITULAR DA 

IGREJA EVANGÉLICA IRMÃOS MENONITAS DE PRESIDENTE 
GETÚLIO/SC

Quanto a espiritualidade não é difí-
cil verificar onde está a confiança, como 
anda a generosidade, e até mesmo a fé ao 
analisar como se distribui seus recursos. 
O quanto de dinheiro investe na vida das 
pessoas também oferece um excelente 
termômetro de como anda o amor ao 
próximo, um dos mais importantes man-
damentos de Deus.

Não é difícil supor o vazio existencial 
das pessoas, as frustrações com a vida e 
com as pessoas se refletidos em seus hábi-
tos de consumo, que geralmente são exa-
gerados e até mesmo excêntricos. Uma 
vida fútil é revelada em compras fúteis.

O dinheiro como uma bela metáfora 
para o poder, bem como revela se você 
é “senhor” do dinheiro ou o dinheiro é 
“senhor” de sua vida. Na “numerologia 
financeira” também não passará desper-
cebido como andam os casamentos, visto 
que nos problemas financeiros estão as 
razões de mais da metade dos divórcios. 
Inadimplências, gastos descontrolados ou 
até mesmo ocultos ao cônjuge, são alguns 
sintomas da relação conjugal doentia.

Esses são apenas alguns exemplos que 
quero deixar para compreender a “nume-
rologia financeira”. Apesar de exigir um 
bom trabalho para se analisar, os números 

não escondem segredos de como é fatídi-
co a maneira das pessoas lidarem com o 
dinheiro. Revelando quem são as pessoas 
em suas mais profundas essências.

Por isso, encorajo as pessoas a en-
tender a “numerologia financeira”, de 
preferência para o autoconhecimento. 
É preciso observar com mais atenção e 
rigor a relação com o dinheiro, assim 
muitas vezes se surpreende com as 
descobertas feitas. Esse será um ex-
celente exercício de educação finan-
ceira, que terá como maior benefício 
a transformação de vidas como um 
todo, trazendo equilíbrio entre o ‘ser’ 

e o ‘ter’.
Mas é preciso prestar atenção e 

não se decepcionar com o resultado 
que numerologia financeira revelar, 
não desanimando. O criador sempre 
traz uma nova oportunidade de realizar 
os ajustes na vida e a educação finan-
ceira pode fazer isso. Como já dizia o 
grande evangelista Billy Graham, “Se 
uma pessoa adquire a atitude correta 
em relação ao dinheiro, isso ajudará a 
endireitar quase todas as outras áreas 
de sua vida.” Então vamos nos dedicar 
a educação financeira e assim trazer o 
equilíbrio a nosso ‘ser’ e ‘ter’.

2 OpiniãO
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Prefeitura apresenta prestação de 
contas do 1° quadrimestre

Parlamentar pede fiscalização para cumprimento 
do Estatuto da Pessoa com Deficiência

Empresas que doarem próteses 
e aparelhos de surdez podem ter 
dedução no IR

Norma de visita a presos anteriores à pandemia é 
defendida

Tijolo para combater 
dengue

Espia só como ás vezes eu 
sofro por ter como amigo o Co-
toquinho... ele entende tudo ao 
pé da letra... Vou lhe explicar... é 
que o pessoal estudioso da UFMG 
inventou um tijolo que combate 
a dengue... aí o que fez Cotoco? 
Aderiu á ideia... só que ao chegar 
a nossa house ele estava exausto 
no quintal e machucado é ao ser 
perguntado a razão de tal cansaço 
ele sapecou que tinha atirado cen-
tenas de tijolos nos mosquitinhos 
da dengue e não tinha acertado 
nenhum... e por isso não acredita-
va no pessoal que dizia que tijolo 
combate o mosquito da dengue... 
Ele não entendeu nadica de nada... 
os tijolos em questão vêm com um 
produto químico inofensivo a gen-
te... só.

Grandes Empresas não dão 
emprego a deficientes

Oh que malvados esses empre-
sários que não cumprem a lei e não 
empregam os meninos e meninas 
que tem algum tipo de deficiência 
física e mesmo sabendo que ao 
cumprir a lei não está fazendo fa-
vor nenhuma... é veró mesmo... já 
que o portador de deficiência não 
é cidadão de segunda e produz 
muito bem e só precisa de uma 
oportunidade para mostrar servi-
ço... A lei é branda e o sistema é 
bruto... e os empresários do Norte 
de Minas estão precisando ser in-
vestigados e eles têm que perceber 
que a lei deve ser cumprida e expe-
rimentar e verás que não vão quer 
outro tipo de funcionário... já que 
os deficientes trabalham muito e 
custa pouco... é veró.

Supermercados têm grandes 
diferenças de preços

Cruz credo... minha gente mais 
que biita... meus amados irmãozi-
nhos brazuquinhas ao sair para fa-
zer sua compras nos supermerca-
dos... não faça suas compras num 
só local... isso porque os preços 
ficam diferentes absurdamente... 
um mesmo produto tem diferença 
de até 120% de um estabelecimen-
to para outro e é o mesmo pro-
duto... É que agente por questão 
de comodidade coloca tudo no 
carrinho e sai... Agora deve ser 
diferente... é que vem um ano di-
fícil... com aumento de impostos e 
a merrequinha vai ficar mais curta 
do que perna de cobra.. Pesquise 
mesmo, pois senão tu vais perder 
muita merrequinha... Eles estão 
impiedosos... credo.

Depufê foi sincero

Vocês se lembram daquele 
depufê do PTB lá do Rio Grande 
do Sul que disse que não estava 
linchando para a opinião pública? 
Pois muito que bem minha gente 
mais que biita... ele só foi sincero.. 
afinal de contas qual é o depufê 
que realmente liga para que todos 
nós brazuquinhas pensamos? Sér-
gio Moraes teve a coragem de falar 
e isso magoou os jornalistas sen-
síveis... principalmente os da TV 
Plim Plim que acha que todo ser 
vivo público tem que ir lá e pedir 
a benção para continuar sobrevi-
vendo... dizem que a voz do povo 
é a voz de Deus... ah é? Quem man-
dou Jesus para a cruz? O povo não 
foi? Ah o depufê foi reeleito viu?

A... B... e C tá fora

Pois então minha gente eu 
gosto de assistir as reuniões dos 
nobres edis que sai cada perola 
que joiada... e sem contar que a 
reunião na House do Povo conhe-
cida mundialmente como Câmara 
Municipal é cultura... E um dia 
um nobre edil estava proseando 
na Tribuna e de repente um cole-
ga tentou retrucar o que ele dizia 

e ele não titubeou e sapecou... Eu es-
tou falando com A e B também... mas 
C ta fora... ué que biitinho seu meni-
no... C nesse caso significa você... ué 
mal educado eu sei que tu sabia dis-
so... mas estou tentando puxar um 
dialogo com você e quebrar o gelo... 
Mas como tu vê hoje o clima lá anda 
meio azedo e uma disputa acirrada 
para ver melhor só.

Policiais impedidos
 de ser policiais

A nossa gloriosa terrinha do Ba-
nanal vive o seu pior momento da 
sua história... com a desobediên-
cia civil em alta... os movimentos 
populares se tornando abrigos de 
bandidos que não manifestam... mas 
promovem o terror e a destruição... 
Os nossos policiais estão vivendo 
um inferno... estão sendo impedi-
dos pelo STF de exercer o seu pa-
pel constitucional e não podem ser 
policiais e tentam fazer deles babás 
de bandidos... Temos os ex-policiais 
da história das Minas Gerais que se 
enfrentam os bandidos como devem 
são punidos... pois muitos enfren-
taram os bandidos e foram proces-
sados pelo Ministério Público. E aí? 
A bagunça e a criminalidade só au-
mentam... A PM desmotivada é ruim. 
E temos a melhor policia do Brasil.

Mentira dita diariamente 
acaba virando verdade

Deixa eu lhe dizer uma coisa... 
quando os russos decidiram fazer a 
revolução que derrubaram os Czares 
que na verdade eram os reis e todos 
poderosos da época eles venceram 
usando panfletos apócrifos com 
mentiras que de tanto ser propaga-
das e serem ditas... passaram a virar 
verdade absoluta... Na época prega-
vam contra a instituição casamento e 
apoiavam a união gay e as TVs eram 
aliadas como hoje as nossas TVs 
que são concessões públicas e elas 
fazem concessões á imbecilidade 
contra os valores morais... E quando 
venceram... proibiram tudo que pre-
gavam... disse que por cá a mentira 
é dita tantas vezes que está virando 
verdade... O que mesmo?

Vaga para deficiente trânsito 
tem que ser fiscalizada

O nobre e internacional ex-edil 
conhecido como Valcir Soares sem-
pre foi um ardoroso defensor de 
todos os meninos e meninas que 
tem algum tipo de deficiência... Ele 
é o homem forte da Ademoc que 
tem mais de 15 mil associados e 
tem mostrado serviço sim... Agora 
ele está montando um programa 
para que sejam fiscalizadas as vagas 
no trânsito que são destinadas aos 
idosos e aos portadores de neces-
sidades especiais... Tá certo... afinal 
as vagas até que existem... mas falta 
fiscalização dos agentes da Mctrans 
que também precisam fiscalizar as 
vagas para carga e descarga... que são 
violentamente desrespeitados... Porta 
dos hospitais...

Montei no Porco

Pois é... dizem as más-línguas que 
eu entre digo que vou montar no por-
co por que ele é baixinho e fácil de 
montar e que eu prefiro picar a mula 
por ser alta... mas longe de todo fala-
tório... eu vou capar o gato... cair no 
capinado e deitar o cabelo... enfim eu 
vou embora mesmo... e por favor não 
vá fazer nenhum tipo de macaqui-
ce que não estarei por perto para te 
acudir e por favor lembre - “Em todo 
trabalho há proveito, mas meras pala-
vras só conduzem a pobreza.” Bíblia 
Sagrada... para pensar mesmo-

O Fuso de hoje é - Os bandidos 
que agem a luz do dia e que merecem 
ser apanhado e tomar uma taca bem 
dada e que venham os famigerados 
Direitos humanos que só serve para 
ajudar bandidos e não o cidadão de 
bem.. Xô coisa ruim... Fora

O Xonado do dia – O Jovem Tro-
ca Letra ( Jornalista) da TV local Plim 
Plim, o internacional... Tiago que é 
altamente profissional e não tenta ser 
engraçado e não é caricato... sucesso 
nobre guerreiro pois competência 
sobra...Fui

Última

A revogação da Resolução 346, 
de 2022, da Secretaria de Justiça 
e Segurança Pública (Sejusp), que 
restringiu o número e a duração das 
visitas e tem dificultado a entrega, 
pelos familiares aos custodiados, 
de itens como materiais de higiene 
e alimentação. Essa foi a principal 

reivindicação de representantes das 
famílias e de entidades que defen-
dem os direitos dos detentos nas 
unidades prisionais de Minas. Esses 
convidados, junto com gestores da 
Secretaria de Estado de Justiça e 
Segurança Pública (Sejusp), parti-
ciparam nesta sexta-feira (27/5/22) 

de reunião da Comissão de Direitos 
Humanos da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG). Requeri-
da pela deputada Andréia de Jesus 
(PT), a audiência tratou das regras 
impostas para as visitas presenciais 
durante a pandemia de covid-19.
Em resumo, a principal demanda 

das famílias é que a visita volte a fun-
cionar como era antes da pandemia, 
ou seja, respeitando os seguintes 
parâmetros: dois visitantes por in-
divíduo privado de liberdade (IPL); 
visita com duração das 8 horas às 16 
horas; possibilidade de a esposa ou 
companheira levar todas as criança

VALDEMAR SOARES

O vereador Raimundo do INSS 
(PDT) disse que esta havendo al-
guns avanços nos investimentos 
para aquisição de prótese para 
pessoas com necessidades espe-
ciais que tem dificuldades finan-

ceiras e desatacou o Projeto de 
Lei (PL 24/15) em análise na Câ-
mara dos Deputados que concede 
dedução de até 5% no Imposto de 
Renda (IR) das pessoas jurídicas 
que adquirirem aparelhos de sur-
dez, cadeiras de rodas, próteses 
e órteses e doá-los à população 

carente, organizações não gover-
namentais (ONG) e organizações 
da sociedade civil de interesse 
público (Oscip). Ainda de acor-
do com o parlamentar; o texto, a 
isenção fiscal de até 5% do IR não 
exclui ou reduz outros benefícios 
previstos em lei. Na opinião do 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O vereador Rodrigo Cadeirante 
(REDE) disse que enfim o Plenário 
da Câmara dos Deputados aprovou 
o regime de urgência para a propos-
ta que cria o Estatuto da Pessoa com 
Deficiência (PL 7699) já algum tem-
po esse é um momento que deveria 
ser festejado, uma vez que regula-
mentou o Estatuto, mas algumas 
leis não são fiscalizadas, impendido 

assim dos deficientes usufruírem 
desses beneficio se fiscalizar as 
aprovadas, já que é um momento 
que se corrige uma grande injustiça 
social com projeto, de autoria do 
Senado, define o que é considera-
do deficiência e prevê atendimento 
prioritário em órgãos públicos para 
as pessoas com deficiência, além de 
dar ênfase nas políticas públicas. O 

vereador que ressaltou o objetivo 
do estatuto é dar respaldo jurídico 
para que as pessoas com deficiên-
cia exerçam seus direitos à vida, à 
saúde e à educação como qualquer 
outra pessoa. O projeto devera ser 
votado em regime de urgência já 
que foi aprovado. “Nós queremos 
trazer o debate para a sociedade, 
enquanto os deputados agem dis-

cutem melhor para garantir a vota-
ção”, declarou. 

Lembrou o vereador que tem 
como bandeira a inclusão e melho-
rias nas condições e vida das pes-
soas portadoras de necessidades 
especiais afirmou que, desde o iní-
cio das discussões em 2000, o texto 
do estatuto avançou muito e está 
agora em acordo com a Conven-
ção Internacional da Organização 
das Nações Unidas (ONU) sobre os 
Direitos da Pessoa com Deficiência. 
Inclusão Rodrigo destacou que, na 
área trabalhista, o estatuto prevê 
incentivos para que as pessoas com 
deficiência entrem no mercado de 
trabalho. Já na área esportiva, ela 
ressaltou o aumento de recursos 
para o esporte paraolímpico. Cadei-
rante também lembrou que, na área 
de cultura, está prevista a obriga-
toriedade de teatros, cinemas e ca-
sas de show oferecerem poltronas 
adaptadas em todos os setores para 
que a pessoa com deficiência tenha 
direito de escolha, embora por falta 
de fiscalização, pessoas em cadeira de 
roda tem sofrido discriminações em 
cinemas, e outros locais que ofere-
cem cultura. “Houve um grande avan-
ço e o Estatuto do Deficiente é muito 
bom, mas ainda tem muitas leis que 
nos beneficiam e que necessitam de 
regulamentação e fiscalização para 
que sem cumpridas”, declarou. (VS)

parlamentar, o projeto se destina 
a “suprir a carência e a deficiência 
do Sistema Único de Saúde (SUS) 
no atendimento aos portadores 
de deficiência que compõem 
24% da população brasileira”. O 
Instituto Brasileiro de Geogra-
fia Estatística (IBGE) estima que 
aproximadamente nove milhões 
de indivíduos com deficiência são 
diagnosticados com algum tipo de 
dificuldade motora que necessi-
tam de algum aparelho ou cadeira 
de roda e que não tem condições 
financeira para comprar. “Existe 
alguns planos de financiamentos 
em alguns bancos, mas para um 
grande grupo de pessoas, não 
tem a menor condição de contrair 
esse empréstimo e, esse projeto 
sem duvida nenhuma é de grande 
alcance social. Agora é esperar sua 
aprovação e que esses milhões de 
brasileiros sejam beneficiados”, 
declarou. O projeto fixa multa de 
duas vezes da vantagem recebida 
indevidamente, nos casos de frau-
de e desvio dos aparelhos desti-
nados à doação. A Receita Federal 
ficará responsável por fiscalizar a 
aplicação do incentivo fiscal.

A Prefeitura de Montes Claros 
apresentou à Câmara de Verea-
dores, a prestação de contas do 
município referente ao primeiro 
quadrimestre de 2022. O evento foi 
realizado na manhã desta sexta-fei-
ra (27) e contou com a participação 
de membros da Secretaria de Finan-
ças e dos parlamentares.

A receita de arrecadação to-
tal prevista para este ano é de R$  
1.320.704.000,00. Segundo os da-
dos apresentados pela Secretaria de 
Finanças, até o dia 30 de abril, fo-
ram recolhidos R$490.013.047,80 
– valores oriundos de arrecada-

ções do IPTU, IPVA, Fundeb, SUS, 
entre outros tributos. Também 
consta no relatório que até o final 
deste ano, a Prefeitura deve apli-
car 25% na Educação, e, que até o 
momento foram investidos 4,82% - 
cerca de R$ 10.372.108,74 dos R$ 
28.056.612,31. Já em relação a Saú-
de, deve ser aplicado 15% e nesses 
primeiros quatro meses foram uti-
lizados 9,41% - R$ 19.995.930,02. 
m dos principais questionamentos 
dos vereadores foi a falta de investi-
mento na iluminação pública, uma 
vez, que a previsão de gasto é de 
R$40 milhões, já arrecadados R$ 

16.256.520,40 milhões. “Pelo orça-
mento apresentado, percebemos 
que há dinheiro em caixa para in-
vestir nesse setor. Cobro isso desde 
meu primeiro mandato – são cinco 
anos enviando requerimento sem 
nenhum retorno”, enfatizou o vere-
ador Valdeci Contador (Cidadania). 
O vereador Edson Cabeleireiro 
(PV) também reivindicou melhoria 
na iluminação pública no bairro 
Santo Amaro, onde é necessário fa-
zer uma extensão de rede elétrica. m 
resposta aos parlamentares, o secre-
tário William César Rocha disse que 
o município está com dificuldade 

em encontrar equipamentos para 
estender o serviço de iluminação 
pública e que também falta mão de 
obra especializada.

Confira alguns números apresen-
tados em relação ao que deve ser ar-
recadado pelo município até o final 
deste ano e o que foi recebido: IPTU 
– Previsão de R$ 80.000.000,00/ 
Arrecadado R$ 22.935.035,15 IPVA 
– Previsão de R$ 65.000.000,00/ Ar-
recadado R$35.265.733,11Fundeb 
– Previsão de R$ 160.000.000,00/ 
Arrecadado R$ 67.702.183,01SUS – 
Previsão de R$ 360.060.000,00/ Arre-
cadado R$123.202.732,32
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,75

Cotação EURO - REAL

R$ 5,16

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 21º
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Seminário reúne 150 associações 
comunitárias para debater políticas públicas 

Paulo Guedes irá à Câmara na quarta explicar 
decreto do governo sobre isenção de IPI

Senado analisa MP dos Cartórios na terça-feira

Mudança em quadro de pessoal 
do MP é transformada em lei

A Câmara de Vereadores pro-
moveu durante a manhã desta 
segunda-feira (30), o III Encontro 
com Presidentes de Associações 
Comunitárias Urbanas e Rurais 
de Montes Claros. O evento, que 
foi de iniciativa do presidente da 
Casa, vereador Cláudio Rodrigues 
(Cidadania), trouxe aos partici-
pantes projetos que incentivam a 
agricultura familiar de forma a ge-
rar renda aos produtores da área 
urbana e rural - participaram cerca 
de 150 associações.

Este é o terceiro Encontro com 
Presidentes de Associações Comu-
nitárias Urbanas e Rurais de Mon-
tes Claros, realizado pela Câmara 
de Vereadores, que além de trazer 
conhecimento aos participantes, 
também celebra o Dia Municipal 
das associações, comemorado em 
31 de maio. Os outros dois últimos 
encontros foram promovidos no 
ano passado através da Escola do 
Legislativo Professor Artur Leite.

“Sabemos que diversas comu-
nidades rurais precisam de melho-
rias nas estradas e a ampliação do 
programa de iluminação pública. 
Nosso objetivo aqui é fortalecer 
essas instituições e associações, 

dando apoio ao homem do cam-
po, para assim criar políticas públi-
cas”, afirmou o presidente da Casa.

Durante toda manhã foi rea-
lizado um ciclo de palestras ex-
plicando os programas que as 
associações podem participar, as 
políticas públicas que estão sendo 
promovidas em prol do segmento, 
e a forma que podem se inscrever 
com objetivo de movimentar a 
agricultura familiar.

O diretor técnico da Agência 
Nacional de Assistência Técnica e 
Extensão Rural, Oto Ferreira Cân-
dido, apresentou o programa “Bra-
sil mais Cooperativo”, uma inicia-
tiva do Ministério da Agricultura 
para apoiar o cooperativismo e o 
associativismo rurais brasileiros 
através da oferta de assistência es-
pecializada, da promoção da inter-
cooperação, da formação técnica 
e da qualificação de processos de 
gestão, produção e comercializa-
ção nos mercados institucionais e 
privados.

“A ideia é fortalecer as cúpulas 
nacionais como o Programa de 
Aquisição de Alimentos (PAA) e do 
Programa Nacional de Alimentação 
Escolar (PNAE), para agregar no 

escoamento das mercadorias pro-
duzidas pela agricultura familiar, 
assim fortalecer o cooperativismo” 
explicou o diretor.

Outro ponto abordado foi o 
“cadastro do agricultor familiar” 
ministrado pela secretária de Agri-
cultura Familiar e Cooperativis-
mo do Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, Luísa 
Martins Fernandes. Segundo a se-
cretária, o programa é um instru-
mento para identificar e qualificar 
o público beneficiário da Política 
Nacional da Agricultura Familiar, 
bem como, a Unidade Familiar de 
Produção Agrária (UFPA), os em-
preendimentos familiares rurais e 
as formas associativas da agricultu-
ra, como as cooperativas agrope-
cuárias e associações rurais.

Também esteve presente no 
evento o subsecretário de Agricul-
tura Familiar e Desenvolvimento 
Rural de Minas Gerais, Ricardo De-
micheli, o deputado federal Marce-
lo Freitas e líderes comunitários.

NECESSIDADE - O gerente re-
gional da Emater Montes Claros, 
José Arcanjo, mostrou a necessi-
dade em melhorar a infraestrutura 

Ministro Paulo Guedes

das atividades comunitárias, como 
exemplo, as instalações de sedes 
próprias das associações. “Muitas 
vezes, quando realizamos alguma 
reunião em uma comunidade, não 
temos local próprio para isso. O 
mesmo acontece quando os médi-
cos vão à zona rural fazer atendi-

mentos e não tem lugar propício 
para isso”, disse Arcanjo.

A secretária nacional de Assis-
tência Social do Ministério da Ci-
dadania, Maria Yvelônia Barbosa 
destacou que é necessário as câma-
ras municipais apoiarem o desen-
volvimento do homem do campo, 

pois, é através dessas associações 
comunitárias que o crescimen-
to do município acontece. Maria 
Yvelônia também mostrou a im-
portância das associações estarem 
envolvidas nos conselhos munici-
pais para as tomadas de decisões. 
(Ascom CMMC)

A Comissão de Desenvolvimen-
to Econômico, Indústria, Comér-
cio e Serviços da Câmara dos De-
putados realiza audiência pública 
nesta quarta-feira (1º) com o mi-
nistro da Economia, Paulo Guedes. 
Ele foi convidado para falar sobre 
a redução da alíquota do Imposto 
sobre Produtos Industrializados 
(IPI) para diversos produtos.

No início do ano, o governo 
editou algumas normas reduzin-
do as alíquotas de IPI da maioria 
dos produtos fabricados no País 
(decretos 10.979/22, 11.047/22 e 
11.055/22).

As normas foram criticadas por 
parlamentares, empresários e pro-
dutores da região Norte. Segundo 
eles, os decretos reduzem drastica-
mente a vantagem competitiva da 
Zona Franca de Manaus (ZFM).

No início de maio, o ministro 
do Supremo Tribunal Federal Ale-

xandre de Moraes suspendeu os 
efeitos dos decretos presidenciais 
para produtos de todo o País que 
também sejam produzidos pela 
ZFM. A liminar atende Ação Direta 
de Inconstitucionalidade impetra-
da pelo Solidariedade e ainda deve 
passar pela análise do Plenário da 
Corte.

O deputado Sidney Leite (PS-
D-AM), presidente da Comissão 
de Desenvolvimento Econômico e 
um dos parlamentares que pediu 
a vinda do ministro, afirma que os 
decretos desconsideram o pacto 
federativo e as regras estabelecidas 
na Constituição Federal. A medida, 
segundo ele, é “populista e sem 
planejamento adequado” e coloca 
em risco os milhares de empregos 
gerados pelas empresas situadas 
na Zona Franca de Manaus.

A Federação das Indústrias do 
Estado do Amazonas também cri-

ticou a mudança na tributação. “A 
redução das vantagens fiscais da 
produção do PIM [Polo Industrial 
de Manaus] é um desserviço à polí-
tica macroeconômica de desenvol-
vimento para a região da Amazônia 
Ocidental, elaborada para con-
tribuir positivamente para a sua 
transformação, onde se localizam 
os maiores vazios demográficos 
e o maior segmento da linha de 
fronteira internacional”, diz nota 
da federação.

O requerimento de convite ao 
ministro Paulo Guedes foi subscri-
to pelos deputados Bosco Saraiva 
(Solidariedade-AM), Otto Alencar 
Filho (PSD-BA), Delegado Pablo 
(União-AM), Perpétua Almeida 
(PCdoB-AC), Jesus Sérgio (PDT-
-AC) e Helder Salomão (PT-ES). 
Como foi convidado o ministro 
não é obrigado a comparecer.  
(Agência Câmara)

Senadores votam hoje (31), a 
medida Provisória que unifica os re-
gistros de cartórios. A proposta (MP 
1.085/2021) está na pauta da sessão 
plenária marcada para começar às 
14h. A MP perde a validade amanhã 
(1º).

A proposta efetiva o Sistema 
Eletrônico dos Registros Públicos 
(Serp), que deve ser implantado até 
31 de janeiro de 2023. A partir dessa 
data, as certidões serão extraídas por 
meio reprográfico ou eletrônico, ou 
seja, os oficiais de registro estarão 

dispensados de imprimir certidões 
(civil ou de títulos). As certidões 
eletrônicas serão feitas com uso de 
tecnologia que permita ao usuário 
imprimi-las e identificar sua auten-
ticidade, conforme critérios do CNJ.

A intenção, segundo o governo, 
é permitir que atos e negócios jurí-
dicos seja registrados e consultados 
eletronicamente, além de interligar 
as bases de dados de diferentes car-
tórios de registros públicos. 

Na quinta-feira (26), parte dos 
senadores defendeu a aprovação do 

texto sem mudanças para evitar que 
a MP expire. O presidente do Sena-
do,  Rodrigo Pacheco, afirmou que 
acertou com o presidente da Câma-
ra, Arthur Lira, o encaminhamento 
imediato da proposta para nova aná-
lise dos deputados em caso de apro-
vação com mudanças pelo Senado. 

Já aprovada pela Câmara, a MP 
conta com parecer favorável do re-
lator,  senador Weverton (PDT-MA), 
que acatou emendas de parlamenta-
res e sugere outros ajustes no texto. 

Uma das emendas estabelece que 

compete aos tabeliães de notas pro-
duzirem os extratos de escrituras pú-
blicas, de instrumentos particulares 
e de títulos judiciais. 

O texto inicial da MP previa que 
a apresentação eletrônica dos títulos 
perante o cartório de imóveis por 
meio do Serp seria feita mediante a 
apresentação de um extrato eletrôni-
co do título. Esse extrato é um resu-
mo do título. 

OUTROS PROJETOS - Além da 
MP, a pauta inclui outros projetos 

como o  PL 542/2021, que institui 
uma semana dedicada à saúde men-
tal nas escolas de educação básica, 
tanto públicas como privadas. A 
finalidade da proposta é divulgar 
informações e produzir esclareci-
mentos sobre o tema. De autoria 
do senador Jorge Kajuru (Cidada-
nia-GO), a proposta altera a Lei 
9.394, de 1996, que estabelece as 
diretrizes e bases da educação na-
cional.

Segundo o texto, cada escola 
poderá decidir, de acordo com sua 

proposta pedagógica e seu público 
específico, a semana mais adequa-
da para promover o evento. Os 
estabelecimentos de ensino devem 
organizar ações como palestras, 
debates, mesas redondas e ativida-
des lúdicas.

O senador destaca, na justifica-
tiva da proposta, que os primeiros 
sinais de distúrbios mentais muitas 
vezes surgem no ambiente escolar, 
onde também se encontram algu-
mas de suas causas ou agravantes. 
(Agência Senado)

Foi promulgada pelo gover-
nador Romeu Zema a Lei 24.111, 
que cria e extingue cargos de pro-
vimento em comissão do quadro 
de pessoal dos Serviços Auxiliares 
do Ministério Público do Estado 
(MPE). A nova norma foi publica-
da no Diário Oficial de Minas Ge-
rais (DOM), na edição do último 
sábado (28/5/22).

A lei cria 50 cargos de assessor 
de promotor de Justiça, além de 

162 cargos no Grupo de Direção, 
97 no Grupo de Assessoramento, 
14 no Grupo de Supervisão e 40 
de assessor de centro operacio-
nal. A norma tramitou na Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) como o Projeto de Lei 
(PL) 3.285/21, do procurador-ge-
ral de Justiça, aprovado na Reu-
nião Extraordinária de 11 de maio 
passado.

Durante a discussão, o projeto 

foi alterado a pedido do próprio 
autor. Agora, transformado na lei, 
estabelece, para as atividades de 
direção, chefia e assessoramento, 
125 funções gratificadas e propõe 
a extinção de 134 cargos. As altera-
ções no quadro de pessoal vão im-
plicar num aumento de despesas de 
R$ 12,66 milhões em 2022 e 2023, e 
de R$ 17,07 milhões, em 2024.

A regra também autoriza o pro-
curador-geral a estabelecer os va-

lores dos subsídios dos membros 
do MP. Define ainda que os valores 
não poderão ultrapassar 90,25% do 
subsídio dos ministros do Supre-
mo Tribunal. Por fim, determina 
que o escalonamento na carreira 
observará as entrâncias de lotação 
do membro do Ministério Público, 
não inferior a 5% entre o cargo de 
procurador de Justiça e as demais 
entrâncias, sucessivamente. (Por-
tal ALMG)
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Saúde/ RegiOnal

Santa Casa Olhos atende mais 
de 400 pessoas em Mutirão do 
Glaucoma

DER faz recuperação da CMG-367 
entre Bocaiuva e Couto de Magalhães 
de Minas

Plano Integrado do Projeto Bloco 8 é 
aprovado pela ANM

No último sábado (28), a Santa 
Casa Olhos, clínica especializada 
e centro de referência nacional 
em Oftalmologia da Santa Casa 
Montes Claros, realizou mais uma 
edição do Mutirão do Glaucoma. 
Ao todo, 436 pessoas foram tria-
das. Desse total, 119 pacientes fo-
ram encaminhados para o Projeto 
Glaucoma. “A Santa Casa Olhos é 
pioneira na implementação do 
Projeto Glaucoma, do Ministério 
da Saúde, no Brasil. Atualmente, 
temos a grata satisfação de dizer 
que o nosso projeto atende quase 
10 mil pessoas em todo o Norte de 
Minas”, destaca o superintendente 
Maurício Sérgio Sousa e Silva.

Para o oftalmologista Luiz Flá-

vio Versiane o mutirão foi um 
sucesso absoluto. “Do total de 
pessoas atendidas, 119 tiveram 
diagnóstico suspeito de glaucoma 
e foram encaminhados para o pro-
jeto. Muitos deles já foram aten-
didos nesta segunda, 30 de maio. 
Esses pacientes, uma vez confir-
mado o diagnóstico de glaucoma, 
passam a receber todo tratamento 
através do SUS, com consultas tri-
mestrais para acompanhamento da 
doença”, diz o médico.

Além de pioneira no Projeto 
Glaucoma, a Santa Casa Olhos 
também é vanguardista na incor-
poração de novos tratamentos e 
modernização tecnológica, com 
corpo clínico capacitado para aten-

der os casos de alta complexidade, 
beneficiando toda a população 
que busca por seu serviço.

A Santa Casa Olhos realiza di-
versos atendimentos, entre consul-
tas, procedimentos ambulatoriais, 
exames complementares, cirurgias 
e assistência a pacientes dos proje-
tos glaucoma e catarata. Tais pro-
jetos são considerados referência 
nacional pelo Ministério da Saúde, 
devido a fatores relacionados à 
qualidade técnica do serviço, amor 
e acolhimento humanizado e fide-
lidade ao SUS, além dos esforços 
empreendidos por toda equipe 
de trabalho em garantir o melhor 
em assistência oftalmológica, fato-
res que dignificam e consolidam a 

clínica como um dos serviços de 
excelência da Santa Casa Montes 
Claros.

“Ações como o Mutirão do 
Glaucoma nos enchem de orgu-
lho. Esta, entre muitas outras, é 
mais uma maneira de fazer valer a 
nossa vocação e ajudar tantas pes-
soas que precisam, fala Maurício 
Sérgio. “Agradecemos aos nossos 
patrocinadores, Óticas Ouvidor, 
bem como a Drogaria Minas Bra-
sil. Agradecemos a todos os médi-
cos e colaboradores da Santa Casa 
Olhos, que tornaram esse mutirão 
possível. E temos a certeza que, 
graças a esse esforço, vidas foram 
tocadas”, finaliza Luiz Flávio. (ANA 
PAULA PAIXÃO - Colaboradora)

O Departamento de Edificações 
e Estradas de Rodagem de Minas 
Gerais (DER-MG) segue trabalhan-
do nas obras de recuperação fun-
cional da CMG-367, entre Bocaiuva 
e Couto de Magalhães de Minas, no 
Vale do Jequitinhonha.

As melhorias estão sendo exe-
cutadas em 45,4 quilômetros de 
extensão e fazem parte do Provias, 
maior pacote de obras rodoviárias 
da última década do Governo de 
Minas.

Após corrigir as imperfeições e 

nivelar a pista, as equipes de traba-
lho estão aplicando a camada asfál-
tica e na sequência será feita a nova 
sinalização. Tudo isso para garantir 
mais conforto e segurança aos usu-
ários da rodovia, uma das mais im-
portantes da região. A recuperação 
deste trecho conta com aporte de 
recursos de R$ 19,64 milhões.

PROVIAS - Reverter a situação 
precária em que se encontram 
muitas rodovias mineiras devido ao 
baixo investimento realizado por 

gestões anteriores na manutenção 
das estradas é o principal objetivo 
do Provias.

O programa contará com R$ 2 
bilhões em investimentos, que se-
rão aplicados em 99 intervenções 
em rodovias de Norte a Sul do es-
tado.

Dos recursos destinados ao Pro-
vias, R$ 1,4 bilhão é originado do 
Acordo Judicial assinado com o ob-
jetivo de reparar danos decorrentes 
do rompimento das barragens da 
Vale S.A, que tirou 272 vidas e ge-

rou uma série de impactos sociais, 
ambientais e econômicos na bacia 
do Rio Paraopeba e em todo o esta-
do de Minas Gerais.

Além disso, cerca de R$ 120 
milhões têm origem no Termo de 
Transação e de Ajustamento de 
Conduta (TTAC) firmado entre o 
Governo de Minas e a Fundação Re-
nova. O restante é fruto convênios 
e emendas parlamentares estaduais 
e federais, parcerias com empresas 
e convênios com prefeituras. (Agên-
cia Minas)

Mais um importante passo foi 
dado para a implantação do Proje-
to Bloco 8 no Norte de Minas. As 
adequações do Plano Integrado de 
Aproveitamento Econômico (PIAE) 
do empreendimento da SAM entre-
gue à Agência Nacional de Minera-
ção (ANM) foi aprovado pelo órgão. 
O Plano Integrado de Aproveita-
mento Econômico (PIAE) é um do-
cumento imprescindível para qual-
quer empreendimento minerário, 
sendo requisito fundamental para 
o Requerimento de Lavra. No PIAE 
deve constar o projeto da mina, 
abordando os aspectos relaciona-
dos a extração, beneficiamento e 
comercialização da reserva mineral.

Segundo o diretor de Engenha-
ria da SAM, Eder de Silvio, a libera-
ção do PIAE pela ANM é de suma 
importância pelo seu atendimento 
à legislação que regulamenta o pro-
cesso de abertura de uma mina no 
Brasil. “A aprovação é requisito para 

a obtenção de portaria de lavra, que 
outorgará à SAM o direito de lavra 
de substância mineral, no caso mi-
nério de ferro”, explica.

A obrigatoriedade do PIAE está 
estabelecida no Código de Minera-
ção (Decreto Lei n° 227, 1967), e 
regulamentado pelo Regulamento 
do Código de Mineração (Decre-
to nº 9.406, 2018).  O documento 
deve ser elaborado e assinado por 
um técnico legalmente habilitado, 
acompanhada pela respectiva Ano-
tação de Responsabilidade Técnica 
(ART), apresentada em original ou 
cópia autenticada.

Em suma, o PIAE deve ser elabo-
rado por um Engenheiro de Minas, 
habilitado pelo CREA, contendo 
todas as informações referentes ao 
projeto da mina. Também deve con-
ter a descrição das instalações de 
beneficiamento, indicadores relati-
vos às reservas e produção, plano 
de fechamento da mina e estudos 

de viabilidade econômica do pro-
jeto. Vale ressaltar que o PIAE deve 
ter informações compatíveis com 
todos os dados aprovados no Rela-
tório Final de Pesquisa (RFP).

O diretor da SAM informa que 
os próximos passos, após a apro-
vação do PIAE, são: a obtenção da 
Licença Prévia, desenvolvimento 
da engenharia básica, obtenção da 
Licença de Instalação, a partir dos 
quais a ANM solicitará ao Ministério 
das Minas e Energia a emissão da 
Portaria de Lavra. A SAM manterá a 
ANM informada a cada seis meses 
do andamento do processo de li-
cenciamento.

SOBRE O PROJETO 
BLOCO 8

O Projeto Bloco 8 é formado 
principalmente por um comple-
xo minerário e uma barragem 
de água. Além de trazer soluções 

para a disponibilização dos recur-
sos hídricos, o projeto tem como 
compromisso fomentar na região 
uma plataforma de crescimento 
econômico e social. O investi-
mento atual previsto pela SAM 
para o empreendimento é de 2,1 
bilhões de dólares tornando viá-
vel a extração de minério de fer-
ro de baixo teor (média de 20%) 
e a transformação do minério do 
norte do estado em um produto 
de alta qualidade. O tratamento 
do material a ser realizado no lo-
cal viabilizará o aumento de sua 
concentração de 20% para um 
teor de 66,5%. A previsão é que 
sejam gerados 6.200 novos postos 
de trabalho direto durante o pico 
da fase de implantação do Projeto 
Bloco 8, e mais 1.100 empregos 
durante a sua operação, com pro-
dução anual de 27,5 milhões de 
toneladas de concentrado miné-
rio de ferro.

E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Fomenta MOC

Vera Lôpo

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

Empreendimentos e Fomentos em 
tempos de crise: Negrus Arquitetura

A Negrus oferece serviços de arquitetura, com o diferencial 
de seu público principal serem pessoas de baixa renda, que são 
as que não possuem acesso a esse tipo de serviço e as que mais 
necessitam de melhorias nas residências para terem conforto 
e dignidade na sua moradia. Buscamos desconstruir a ideia de 
que serviços de arquitetura são para ricos, para isso levamos o 
nosso trabalho para dentro da casa das pessoas, ou seja, trabal-
hamos com arquitetura participativa para que a população nos 
veja como um amigo, que está no mesmo patamar que eles e 
não como pessoas inacessíveis.Buscando levar moradia digna a 
todas as pessoas, possuímos o lema: Sua Casa, Nossa Causa, pois 
buscamos levar qualidade de vida para essas pessoas, já que a 
arquitetura está diretamente ligada a saúde da população, pois 
dá acesso a possuir uma casa bem ventilada, bem iluminada, 
com um banheiro e uma cozinha que atenda as necessidades 
sanitárias.

No último 26 de maio aconteceu aqui em Montes Claros o 
bate papo com os deputados mais econômicos de Minas Gerais, 
Tiago Mitraud e Guilherme da Cunha do partido Novo. E nesta 
foto estão juntos com os companheiros montes-clarenses.

DICAS 

•SAÚDE: Não viva só para o trabalho. No trabalho, 
dê o seu melhor, mas saiba a hora de parar e descan-
sar, pois isso é essencial até para o bom desempenho.

• MOTIVACIONAL: ” Não espere por uma crise 
para descobrir o que é importante em sua vida.” de 
Platão 

• LIVRO: Receita Previsível de Aaron Ross

COLUNA INDEPENDENTE

Ana Letícia Chaves
 Arquiteta Urbanística Popular
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Inscrições no Paes da Unimontes seguem 
até domingo (5/6) 

Educação promove Seminário para inspetores 
da rede estadual de ensino

Instituição de ensino contrata professor de 
Informática

Prefeitura fomenta estágios e reajusta valor da bolsa-auxílio

Formação para inspetores escolares passará a ser constante na SEE/MG por cursos 
oferecidos pela Escola de Formação em formato EAD, além de encontros e seminários
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Os candidatos interessados em 
uma das vagas oferecidas pelo Pro-
grama de Avaliação Seriada para 
Acesso ao Ensino Superior (Paes) 
da Unimontes têm até o próximo 
dia 5 de junho (domingo) para efe-
tivar a inscrição. As vagas são para 
os triênios 2019/2021 (terceira eta-
pa) e 2020/2022 (segunda etapa). 
As inscrições podem ser feitas em 
www.paes.unimontes.br. No referi-
do pode conferida a documentação 
exigida e os formulários que deve-
rão ser preenchidos.

A Universidade vai preencher 
584 vagas (ampla concorrência e 
da reserva de vagas) em 63 cursos 

de graduação na terceira etapa o 
triênio 2019/2021 com entradas na 
instituição previstas para o segun-
do semestre de 2023 e no primeiro 
semestre de 2023.

Serão preenchida 384 vagas nos 
30 cursos oferecidos no campus-se-
de e outras 200 vagas em 23 cursos 
ministrados em 10 campi da Uni-
montes, localizados no Norte de 
Minas (Brasília de Minas, Espinosa, 
Janaúba, Januária, Pirapora, Sali-
nas e São Francisco), no Noroeste 
do estado (Paracatu e Unaí) e no 
Vale do Jequitinhonha (Almena-
ra).

Conforme o edital, deverão se 

inscrever para terceira etapa do 
triênio 2019/2021 os estudantes 
regularmente matriculados no 
terceiro ano do ensino médio em 
2021, sendo que os mesmos deve-
rão fazer a opção do curso esco-
lhido. Deverão ainda fazer as ins-
crições para a segunda etapa do 
triênio 2020/2022 os alunos regu-
larmente matriculados no segundo 
ano do ensino médio em 2021.

A previsão é que o resultado 
preliminar do PAES/2021 seja pu-
blicado em 1º de julho. O resultado 
final (após recursos) será divulgado 
no dia 6 de julho. (Portal Unimon-
tes)

O 1º Seminário Virtual de For-
mação Continuada – “Regularida-
de e Vida Escolar” ocorreu na ma-
nhã desta segunda-feira (30/5), em 
videoconferência, para 906 inspe-
tores e equipes de vidas escolares 
das Superintendências Regionais 
de Ensino (SREs) da rede estadual 
de Minas Gerais. Ao todo, mais de 
2 mil pessoas assistiram ao evento, 
que foi transmitido pelo Youtube.

A Assessoria Central de Inspe-
ção Escolar da Secretaria de Estado 
de Educação (SEE/MG) conduziu 
os temas e proporcionou momen-
tos de aprendizado e interação en-
tre os participantes. O objetivo foi 
apresentar os conceitos, recursos 
e procedimentos básicos relacio-
nados ao trabalho desses profis-
sionais.

Também participaram do en-

contro Perla Lima e Nivalda Ba-
tista, responsáveis pela liderança 
da equipe que trabalha no Estado 
com todas as ações relativas à re-
gularidade, vida escolar e orienta-
ção aos expedientes de regulariza-
ção e normas.

Segundo o assessor central 
de Inspeção da Subsecretaria de 
Articulação Educacional da SEE/
MG, Paulo Leandro de Carvalho, o 

objetivo é continuar realizando as 
capacitações na rede. A Formação 
Inicial para Inspetores Escolares 
será feita por meio de curso em 
formato EAD a ser oferecido em 
parceria com a Escola de Formação 
e Desenvolvimento Profissional de 
Educadores. A formação continua-
da e aperfeiçoamento continuará 
por encontros virtuais e presen-
ciais, seminários e visitas técnicas.

O subsecretário de Articulação 
Educacional da SEE/MG, Igor de 
Alvarenga, participou da abertura 
do evento e parabenizou o traba-
lho realizado por esses profissio-
nais. “O inspetor escolar, junto à 
direção de cada unidade de ensi-
no, foi uma liderança importante 
para a retomada das aulas presen-
ciais. Além disso, recentemente, 
realizaram a ação de Diagnóstico 

de Infraestrutura, que é de extre-
ma importância para a rede, por 
ser um levantamento que direciona 
as ações de obras e investimentos da 
SEE/MG. O inspetor escolar é quem 
avalia a escola e nos dá a garantia 
desses dados. Quero agradecer mui-
to o trabalho de vocês. Espero que 
todos aproveitem essa formação 
contínua a distância”, pontuou o 
subsecretário. (Agência Minas)

O Instituto Federal do Norte 
de Minas Gerais (IFNMG)-Cam-
pus Januária publicou o Edital nº 
114/2022, do processo seletivo de 
professor substituto de Informáti-
ca, com uma vaga para 40 horas 

semanais. Exige-se dos candida-
tos graduação em Informática, 
Ciência da Computação, Siste-
mas de Informação, Engenharia 
da Computação, Processamento 
de Dados, Análise e Desenvolvi-

mento de Sistemas, licenciatura 
em Informática ou Engenharia de 
Software.

Os candidatos devem inscre-
ver-se entre os dias 1º e 10 de ju-
nho, por e-mail, conforme orien-

tações do edital de seleção.
A seleção dos candidatos será 

em duas etapas, ambas de caráter 
classificatório e eliminatório: pro-
va de títulos e experiência docen-
te; e prova de desempenho didá-

tico. Esta última será realizada de 
forma presencial, no campus, no 
dia 22 de junho.

Dependendo da titulação do 
contratado, a remuneração men-
sal poderá variar de R$ 3.130,85 

até R$ 5.831,21. O professor 
substituto também terá direito a 
auxílio-alimentação e auxílio pré-
-escolar (por dependente de até 5 
anos de idade).

A Secretaria de Planejamento 
e Gestão da Prefeitura publicou a 
Portaria/SEPLAG nº 12/2022, que 
dispôs sobre o programa de estágio 
para estudantes em órgãos da ad-
ministração direta do Município de 
Montes Claros. O respectivo texto 
visa regulamentar todas as relações 
de estágio, seja ele obrigatório (não 
remunerado) ou não obrigatório 
(remunerado).

O estágio oferece ao estudante 

a oportunidade de adquirir ex-
periência prática complementar 
à formação teórico-acadêmica e, 
consequentemente, o prepara para 
o mercado de trabalho. O regula-
mento definiu as exigências a serem 
seguidas pela Administração Muni-
cipal, pelas Instituições de Ensino, 
pelos estudantes e pelos agentes de 
integração, e ampliou as possibili-
dades de admissão de estudantes, 
tanto para o nível superior (gradu-

ação e pós-graduação), nível técnico 
(formação técnica e cursos técnicos 
profissionalizantes) e nível médio 
(ensino fundamental e médio).

No estágio obrigatório (não re-
munerado) cabe a uma Comissão 
Técnica a gestão e o acompanha-
mento das atividades acadêmicas, 
visitas técnicas, aulas práticas e pes-
quisa. Já para o estágio não obrigató-
rio (remunerado) caberá à Gerência 
de Recursos Humanos, da Secretaria 

de Planejamento e Gestão, promo-
ver toda a gestão administrativa.

Em relação à bolsa-auxílio para 
o estágio não obrigatório, o valor 
teve um reajuste de 40%, passando 
de R$ 640 para R$ 900, com carga 
horária de seis horas diárias e 30 ho-
ras semanais, sendo que o valor não 
era reajustado desde o ano de 2014. 
Além disso, é garantido ao estagiário 
o auxílio-transporte por dia efetiva-
mente estagiado, sendo uma passa-

gem para ida e outra para a volta.
A secretária de Planejamento e 

Gestão, Celeste Leite Fróes, disse 
que o estágio na Prefeitura pro-
porciona um complemento da 
aprendizagem, contribuindo para 
a formação do estudante e, poste-
riormente, para sua prática profis-
sional. “No serviço público, o estu-
dante poderá conhecer de perto e 
participar da rotina de um trabalho 
de alto impacto para a sociedade”, 

disse. Os estagiários são devida-
mente orientados por profissionais 
dos quadros da Administração e as 
contratações serão feitas de acordo 
com a necessidade e as possibilida-
des da Prefeitura. 

Mais informações podem ser 
obtidas por meio dos telefones 
(38) 2211-3223 ou (38) 2211-3023, 
ou então pelo e-mail rh@montes-
claros.mg.gov.br. (Ascom PMMC)

   FORMAÇÃO CONTINUADA

   CAMPUS JANUÁRIA 
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Gigante mundial quer construir dois 
complexos de usinas solares fotovoltaicas no 
Norte Minas

Benefício fiscal é uma das ações para atrair 
investidores
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Com a intenção de construir 
cinco complexos solares fotovoltai-
cos em Minas Gerais, a Shell Energy 
Brasil, subsidiária da Shell focada 
em opções renováveis e sustentá-
veis de energia, pretende levar in-
vestimentos para o Norte de Minas 
e outras duas regiões do estado. A 
companhia britânica, mais conheci-
da no Brasil pela atuação do mer-
cado de óleo e gás, e o Governo 
de Minas assinaram, ontem (30/5), 
protocolo de intenções que prevê o 
investimento de aproximadamente 
R$ 7 bilhões em energia solar. 

O acordo assinado prevê estu-
dos para instalação de usinas sola-
res em Janaúba e Várzea da Palma e 
outras três cidades do estado

O investimento fortalecerá a 
posição de liderança nacional de 
Minas Gerais na geração de energia 
limpa no país. 

O governador Romeu Zema, 
além de comemorar a assinatura 
do protocolo, apresentou ao presi-
dente da Shell Brasil, André Arau-
jo, outras potencialidades, na área 
energética, consideradas estratégi-

cas para o Governo de Minas.
“Além da energia solar, Minas 

Gerais tem outras oportunidades 
na área de geração de energia e 
captação de carbono. O estado tem 
a maior área reflorestada do Brasil 
e disponibilidade de 300 mil hecta-
res para receber investimentos. Os 
aterros sanitários, com a geração do 
gás metano, pode ser outro nicho 
que a Shell poderá apostar em Mi-
nas”, elencou.

Desenvolvimento

Zema destacou que a decisão da 
multinacional investir em Minas é 
de extrema importância para que 
a política de atração de negócios 
continue se expandindo. “Amplian-
do nosso parque de geração e me-
lhorando a infraestrutura, com os 
investimentos da Cemig de R$ 22 
bilhões, continuaremos crescen-
do”, explicou.  

Se todas as usinas solares forem 
construídas, os complexos podem 
gerar, juntos, até 2,1GW, o suficien-
te para abastecer uma cidade de 

2 milhões de habitantes. As obras 
devem começar a partir de janeiro 
do ano que vem, com previsão do 
primeiro complexo entrar em ope-
ração em janeiro de 2025.

“Minas Gerais é peça importan-
te para o propósito global da Shell 
de prover mais energia e de forma 
cada vez mais limpa. Estes projetos 
têm o potencial de ajudar a reforçar 
o parque gerador nacional e para 
a Shell Brasil representam a diver-
sificação dos nossos negócios em 
energia limpa”, afirmou o presiden-
te da Shell Brasil, André Araujo. 

Para se ter uma ideia do tama-
nho do volume de investimento, 
Minas Gerais possui atualmente, 
2,4 GW de potência instalada de 
geração de energia fotovoltaica, 
segundo a Associação Brasileira de 
Energia Solar Fotovoltaica (Abso-
lar), somando geração centralizada 
(730 MW) e geração distribuída 
(1,68 GW). Somente as usinas da 
Shell quase que dobram a capacida-
de instalada hoje no estado. 

O secretário de Desenvolvimen-
to Econômico, Fernando Passalio, 

Ter potencial para a geração de 
energia renovável ajuda, mas não 
garante a atração dos investimentos. 
A questão tributária é um fator bas-
tante relevante para este setor e, com 
a liderança do governador Romeu 
Zema, Minas Gerais vem cumprin-
do seu papel em oferecer condições 
especiais para que as usinas tenham 
viabilidade econômica. Neste senti-
do, ações da Secretaria de Estado da 

Fazenda também foram essenciais 
para garantir mais um grande inves-
timento para Minas. 

Em novembro de 2021, o Gover-
no de Minas, por intermédio da Se-
cretaria de Fazenda, também conce-
deu isenção do ICMS nas operações 
de importação de equipamentos e 
componentes para a geração de ener-
gia solar e eólica. A medida garante 
aos projetos instalados em território 

mineiro acesso a bons fornecedores 
de componentes, além dos que já 
existem no estado, melhorando a 
competitividade neste mercado. A 
isenção do imposto também alcança 
a própria saída da energia.

POTENCIAL MINEIRO - E a ex-
pansão deste mercado de energia 
renovável está ainda no início. Se-
gundo recente estudo da Solar Power 

Europe, instituição que reúne 250 
organizações do setor na Europa, o 
Brasil é o 5º mercado mais promissor 
em energia solar para os próximos 
cinco anos no mundo, atrás apenas 
de China, Estados Unidos, Índia e 
Alemanha. E Minas Gerais, líder na-
cional, é um dos protagonistas desse 
processo. 

O Governo do Estado já trabalha 
para aproveitar as oportunidades 

para gerar mais empregos com essa 
cadeia de valor. Uma missão esteve 
no mês de maio na Intersolar Europe, 
maior feira mundial sobre o assunto, 
realizada em Munique (Alemanha), 
e fez reuniões de trabalho com em-
presas que se interessam em atuar no 
Brasil.

“Tivemos bons contatos com 
fabricantes de equipamentos e insu-
mos para construção e manutenção 

das usinas solares que estão bastante 
interessadas em expandir seus negó-
cios para a América Latina, e Minas 
Gerais é hoje o melhor lugar para 
isso. Estamos buscando atrair essas 
empresas e temos totais condições 
de fazer nosso estado um dos polos 
mundiais de geração de energia re-
novável”, afirma o diretor da Invest 
Minas, Ronaldo Alexandre Barquette. 
(Agência Minas)

comemora a instalação de usinas 
solares e reitera que Minas Gerais 
foi o primeiro Estado na América 
do Sul a se comprometer com a 
campanha global do Race to Zero, 
com o objetivo de alcançar emis-
sões líquidas zero de gases de 
efeito estufa até 2050.

“A intenção da Shell Energy 
Brasil de construir cinco com-
plexos solares fotovoltaicos em 
Minas Gerais mostra o quanto es-
tamos empenhados em atrair in-
vestimentos e como a atual gestão 
avança em prospectar empreendi-
mentos expressivos para o esta-

do. Iniciativas como essa estão 
em sintonia com a criação de um 
ambiente fértil para os negócios, 
contribuindo para a valorização 
de empresas aqui instaladas e ga-
rantindo a geração de emprego e 
renda para os mineiros”, pontua 
o gestor da Sede-MG.
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Tentativa de homicídio 
em Jaíba: rapaz é 
baleado em casa

Homem escala muro, 
retira parte de concertina 
e furta petshop em Moc

Homem é preso com drogas 
em Montes Claros

Um homem morre e outro fica ferido em colisão de carro 
contra árvore na BR-251

Foragido do Mato Grosso do Sul é preso na MGC-135, em 
Montes Claros

A polícia apura informações 
acerca da tentativa de assassina-
to ocorrida nesse domingo (29), 
no centro da cidade de Jaíba, si-
tuada na região da Serra Geral, 
no Norte de Minas. Esse fato se 
deu durante a noite na casa da 
vítima.

Uma equipe do Samu esteve 

local e prestou assistência a um 
rapaz de 27 anos que se encon-
trava ferido. De acordo com in-
formações, ele teria sido vítima 
de um crime em que foi baleado 
com perfuração no abdômen. Os 
socorristas do Samu constataram 
ainda que a vítima tinha ferimen-
to no maxilar. Os ferimentos te-

riam sido provocados pelo dispa-
ro de arma.

O rapaz estava ferido e dei-
tado na cama. Os socorristas do 
Samu levaram a vítima para a uni-
dade hospitalar. A polícia inicia in-
vestigação sobre esse fato e identi-
ficar a autoria do crime. (OLIVEIRA 
JÚNIOR - Colaborador)

Câmeras de segurança flagraram 
um furto a um petshop em Montes 
Claros nesta segunda-feira (30). Pe-
las imagens é possível ver um ho-
mem entrando e abrindo uma por-
ta. Em seguida, ele vai até a parte 
interna do local e revira tudo que 
encontra pela frente.

A Polícia Militar foi chamada no 
estabelecimento, que fica no Jar-
dim Palmeiras, por um funcionário. 
O homem contou que chegou para 
trabalhar e percebeu que o local 
onde o caixa fica estava mexido, 
que a porta dos fundos estava aber-
ta e que um pedaço da concertina 

havia caído. O trabalhador ainda 
falou que um celular havia sido le-
vado.

Segundo o funcionário, as câme-
ras mostram que homem escalou o 
muro, retirou parte da concertina e 
pulou para o interior do petshop, 
onde vasculhou vários lugares.

Um jovem, de 22 anos, foi preso 
com mais de 400 buchas de maco-
nha e cocaína no bairro Conferên-
cia Cristo Rei, em Montes Claros, no 
domingo (29).

O suspeito foi abordado na Rua 
Juiz de Fora e durante as buscas 
pessoais, foram encontrados 183 
buchas de maconha e 92 papelotes 
de cocaína. Em seguida, os policiais 
localizaram na casa dele mais 239 

buchas de maconha, dez tabletes 
médios da mesma droga, quatro pe-
dras de cocaína, além de materiais 
usados para embalar entorpecentes.

No momento da abordagem, o 
rapaz passou um nome falso, mas 
entrou em contradição ao ser ques-
tionado pela polícia, que suspeitou 
das informações repassadas. Foi fei-
ta consulta ao sistema e os militares 
identificaram a verdadeira identida-

de dele.
De acordo com a PM, o jovem 

saiu do presídio recentemente e 
passou o nome falso com o intuito 
de ocultar os antecedentes crimi-
nais. Ele já tinha seis passagens por 
tráfico de drogas, roubo e recepta-
ção.

O suspeito foi conduzido à de-
legacia por tráfico de drogas e falsa 
identidade.

Um homem morreu e outro fi-
cou ferido em acidente na BR-251, 
no Norte de Minas, neste fim de 
semana. Eles estavam num automó-
vel que saiu da pista e bateu numa 
árvore perto do trevo de acesso à 
cidade de Padre Carvalho, região 
de Salinas. Esse trágico acidente foi 
nesse sábado, dia 28 de maio. 

Diante das circunstâncias des-
se acidente em que a vítima de 45 
anos que foi a óbito teria ficado 
preso nas ferragens do carro, uma 
equipe do 9º Pelotão do Corpo de 
Bombeiros Militar de Salinas este-

ve no local e com equipamentos 
afastou parte do veículo e retirou o 
corpo que foi encaminhado para a 
funerária.

A vítima de 37 anos teve feri-
mentos pelo corpo e foi atendido 
pelos socorristas do Samu. Infor-
mação preliminar aponta que o 
motorista perdeu a direção, o carro 
rodou na pista e colidiu contra a 
árvore. A Polícia Rodoviária Federal 
controlou o trânsito no local e a pe-
rícia foi realizada pela Polícia Civil 
da cidade de Taiobeiras. (OLIVEIRA 
JÚNIOR - Colaborador)

Um foragido da Justiça foi pre-
so durante uma fiscalização de ro-
tina da Polícia Militar Rodoviária 

na MGC-135, em Montes Claros.
Ele dirigia um carro que foi 

abordado na altura do km-369 na 

noite de domingo (29). Segundo 
a polícia, durante consulta ao sis-
tema, foi constatado o mandado 

de prisão em aberto por tráfico de 
drogas expedido pelo Tribunal de 
Justiça do Mato Grosso do Sul.

O homem, de 32 anos, foi 
preso e levado para a delegacia 
de Polícia Civil. O veículo estava 

com documentação regular e foi 
liberado para um condutor habi-
litado.

   SALINAS
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Tabagismo é responsável pela maioria das 
mortes evitáveis no mundo

Minas Gerais ganha primeira unidade móvel 
de doação de sangue

SES divulga Painel da Assistência Farmacêutica
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O Instituto Nacional de Câncer 
(Inca) alerta que o tabagismo é uma 
doença crônica e causa outras enfer-

midades. É responsável por levar à 
morte 443 brasileiros todos os dias, 
embora os óbitos decorrentes do 

ato de consumir tabaco sejam evitá-
veis, ainda há muitos fumantes. Não 
fumar ou parar é a principal forma 

de prevenir o câncer de pulmão, de 
cavidade oral, na laringe, faringe e 
esôfago.

O câncer de pulmão é o segundo 
mais comum em homens e mulhe-
res no Brasil (sem contar o câncer de 
pele não melanoma). É o primeiro 
em todo o mundo desde 1985, tanto 
em incidência quanto em mortalida-
de. Cerca de 13% de todos os casos 
novos de câncer são de pulmão. Já o 
câncer de boca afeta lábios e demais 
estruturas, como gengivas, boche-
chas, palato duro, língua (principal-
mente as bordas) e a região embaixo 
dela.

Em dados reunidos pelo Inca, a 
última estimativa mundial (2012) 
apontou incidência de 1,8 milhão 
de casos novos, sendo 1,24 milhão 
em homens e 583 mil em mulhe-
res. Apenas no Brasil, a doença foi 
responsável por 26.498 mortes em 
2015. Em cerca de 85% diagnósticos, 
o câncer de pulmão está associado 

ao consumo de derivados de tabaco, 
sendo o cigarro o mais importante 
fator de risco para o desenvolvimen-
to da doença.

A professora do curso de En-
fermagem, Michelle Martins, alerta 
que fumar é prejudicial à saúde do 
fumante e daqueles que estão expos-
tos à fumaça, os chamados fumantes 
passivos. “Como somente parte da 
fumaça é tragada pelo fumante, a 
exposição em curto período pode 
desencadear doenças respiratórias 
como rinite e tosse. Em casos mais 
graves podem surgir problemas 
como infarto agudo do miocárdio, 
câncer do pulmão, enfisema pulmo-
nar e bronquite crônica em adultos 
expostos por longos períodos”, pon-
tuou. 

Anualmente as mortes evitáveis 
atribuídas ao tabagismo alcançam 
37.686 pessoas por Doença Pul-
monar Obstrutiva Crônica (DPOC), 
33.179 por doenças cardíacas, 

25.683 outros cânceres, 24.443 ao 
câncer de pulmão, 18.620 ao ta-
bagismo passivo e outras causas, 
12.201 à pneumonia e 10.041 ao 
acidente vascular cerebral.

A fim de informar e colaborar 
com a saúde da população, a enfer-
meira lista mudanças que são benéfi-
cas para as pessoas quando abando-
nam o vício:

 - Em 20 minutos, a frequência 
cardíaca e pressão arterial caem.

- De 2 a 12 semanas a circulação 
sanguínea melhora e a função pul-
monar aumenta.

- De 1 a 9 meses a tosse e a falta 
de ar diminuem.

- Em 1 ano o risco de doença car-
díaca coronariana é cerca de metade 
do de um fumante.

- Em 5 anos, o risco de derrame 
é reduzido ao de um não fumante.

- Em 15 anos, o risco de doença 
cardíaca coronária é o de um não 
fumante.

O Governo de Minas entregou, 
nesta segunda-feira (30/5), a nova 
unidade móvel de coleta de sangue 
de Minas Gerais. O ônibus da Fun-
dação Hemominas terá capacidade 
para atender cerca de 60 candidatos 
à doação por dia e percorrerá os mu-
nicípios mineiros onde não há uni-
dades de coleta e doação de sangue. 

O governador Romeu Zema, du-
rante visita ao veículo da Hemomi-
nas, destacou a importância da ação 
para aumentar a capacidade de co-
leta de doação de sangue do estado 
e, consequentemente, o número das 
cirurgias eletivas.

“O ônibus vai ampliar a doação 
de sangue em Minas. Além da de-
manda de rotina, a ação vai ajudar 
o Opera Mais, programa criado para 
reduzir a demanda reprimida por 

cirurgias eletivas no estado e para 
a qual os estoques de banco de san-
gue dentro da normalidade são fun-
damentais.

Este ônibus vai poder capturar 
doadores em locais onde, até então, 
as pessoas tinham que viajar para 
doar sangue” disse.

Zema também lembrou o aumen-
to na demanda por sangue devido 
às cirurgias que ficaram represadas 
durante a pandemia, quando os lei-
tos foram destinados para pacientes 
com Covid-19. 

ESTRUTURA - A unidade móvel 
contará com dependências internas 
e áreas externas para recepção e ca-
dastro, além de espaços para cons-
cientização, sala de triagem, sala de 
enfermagem, cadeiras de coleta e 

cantina para os doadores.
Para a aquisição do veículo fo-

ram investidos R$ 2,19 milhões, 
sendo parte oriunda de recursos da 
Fundação Hemominas e outra ob-
tida por emendas parlamentares.

De acordo com o secretário 
de Estado de Saúde, Fábio Bac-
cheretti, o ônibus será o primeiro 
de cinco unidades que o governo 
pretende colocar em circulação 
para atender todas as regiões de 
Minas. “A unidade móvel vai rodar 
as cidades mineiras, aumentando 
a capacidade da nossa coleta, que 
sofreu com a Covid-19. Temos um 
estoque bem reduzido e, agora, 
com este ônibus, vamos aumen-
tar o número de bolsas coletadas 
em todo o estado” disse. (Agência 
Minas)

Com o objetivo de trazer mais 
transparência e informações so-
bre o status da Política de Des-
centralização do Componente 
Especializado da Assistência Far-
macêutica (PDCEAF), a Secreta-
ria de Estado de Saúde de Minas 
Gerais (SES-MG) lançou o Painel 
da Assistência Farmacêutica, que 
dispõe de informações sobre o 
andamento da estratégia no esta-
do, bem como os municípios que 

aderiram à política, o andamento 
do processo de adesão e das reso-
luções de investimentos de 2021 
e 2022. O painel pode ser aces-
sado aqui.

A política tem o objetivo 
principal de ampliar e qualificar 
o acesso aos medicamentos do 
Componente Especializado da 
Assistência Farmacêutica (CEAF) 
aos seus usuários. O fornece re-
médios e tratamentos de alto cus-

to para algumas doenças e agra-
vos raros e de baixa prevalência, 
entre eles a artrite reumatoide, 
fibrose cística, psoríase, mucupo-
lisacaridose, Parkinson, hiperten-
são arterial pulmonar, transplan-
te, epilepsia, lúpus, Alzheimer, 
entre outras. Até o lançamento da 
política de descentralização, es-
ses medicamentos eram retirados 
apenas nos estabelecimentos da 
Farmácia de Minas das 28 Unida-

des Regionais de Saúde. Ao todo, 
cerca de 195 mil pacientes são 
contemplados pelo componente 
especializado, atualmente, em Mi-
nas Gerais.

Conforme os dados disponi-
bilizados no painel, ao todo, 391 
municípios (46%) já aderiram à 
PDCEAF, possibilitando que mais 
de 85 mil pacientes sejam, em 
breve, beneficiados. Desses, 130 
municípios já executam a política, 
já beneficiando 27.063 usuários. 
A Unidade Regional de Saúde 
(URS) de Montes Claros registrou 
o quarto maior percentual (91%), 
de adesão atrás apenas de Ma-
nhuaçu, Ituiutaba e Uberlândia.

Segundo a gerente da PDCEAF 
da SES-MG, Ana Paula Ramos, o 
painel busca disponibilizar o an-
damento das adesões para que a 
população tome conhecimento 
sobre a política e sobre a partici-
pação de determinado município, 
além de auxiliar os gestores com 
informações para que consigam 
traçar estratégias para estimular 
adesões de regionais específicas.

“A política de descentralização 
proporciona benefícios para os 
pacientes, como maior facilidade 
no acesso e comodidade na reti-
rada de medicamentos, redução 
das filas na farmácia, melhoria do 

atendimento integral à saúde do 
cidadão por meio do contato mais 
próximo com o farmacêutico, 
já que o processo para o acesso 
ocorre no município de residên-
cia do paciente. Em municípios 
que não aderiram, os pacientes 
precisam se deslocar até a Uni-
dade Regional de Saúde, a qual 
seu município pertence, para dar 
entrada no processo de acesso e 
retirada do medicamento”, expli-
ca Ana Paula.

Ao aderir à PDCEAF, os municí-
pios podem ter ainda acesso a in-
vestimentos visando a ampliação 
e melhoria do serviço disponibi-
lizado à população. “Por meio da 
resolução SES/MG nº 8.062/2022 
é disponibilizado recursos de in-
vestimento para que os municí-
pios interessados possam realizar 
obras e comprar equipamentos 
para o estabelecimento de saúde, 
que executará a política”, comple-
menta a gerente.

A estratégia da PDCEAF dis-
põe sobre o compartilhamento 
de algumas etapas para o acesso 
a medicamentos e tratamentos. 
Neste caso, são repassadas aos 
municípios a execução das etapas 
de solicitação, dispensação e re-
novação da continuidade do trata-
mento. Continuam sendo de res-

ponsabilidade do estado a análise 
técnica dos processos e a emissão 
de parecer administrativo de au-
torização do fornecimento.

NOVO CICLO DE ADESÃO

Entre os dias 1/5 e 22/7 está 
aberto o 3º ciclo para adesão à 
PDCEAF para os municípios que 
tiverem interesse em iniciar a exe-
cução da política no 3º quadri-
mestre de 2022 (de primeiro de 
setembro a 31 de dezembro).

As Secretarias Municipais de 
Saúde que tiverem interesse em 
participar deverão encaminhar à 
Unidade Regional de Saúde (URS) 
da sua região uma solicitação, via 
ofício, expressando o interesse 
em executar as etapas do forne-
cimento de medicamentos do 
CEAF para seus munícipes. Os 
documentos de solicitação serão 
analisados pela equipe responsá-
vel da coordenação da Assistência 
Farmacêutica da Regional de Saú-
de (CAF/URS), que informará o 
resultado à Secretaria Municipal 
de Saúde (SMS) e agendará uma 
visita técnica das farmácias indica-
das para análise de aspectos rela-
tivos aos recursos humanos, fun-
cionamento do estabelecimento, 
infraestrutura e segurança.

Ferramenta disponibiliza informações sobre o andamento da Política de Descentralização do 
Componente Especializado e das adesões dos municípios mineiros
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Joaquim se desespera com a decisão de Iolanda. Tenório assegura a Benê que não 
contará a Olívia que ela é filha biológica de Heloísa. Olívia e Joaquim recebem novos 
tecelões na fábrica. Onofre e Abílio se revoltam contra a nova política de trabalho de 
Eugênio. Plínio chega à rádio, causando um alvoroço entre suas fãs. Julinha abriga 
Darcy Vargas e Yedda em sua casa. Davi constata que Iolanda partiu com Toninho e 
comemora. Isadora delira. Eugênio confessa a Constantino seu temor com relação à 

fábrica. Onofre propõe uma greve. Úrsula e Joaquim convencem Eugênio a fazer uma compra superfaturada. Davi 
veste sua máscara para despistar Matias e Isadora o questiona.

Pat salva Moa. Ítalo estranha quando Clarice mente para ele. Pat descobre que o 
paraquedas de Moa foi sabotado. Ítalo pega um objeto que Clarice escondeu no cemi-
tério. Danilo avisa a Leonardo que mandou alguém procurar a pasta perdida. Uma van 
bate no carro de Clarice, e Ítalo tenta convencer a empresária de contratar um novo 
segurança. Moa e Pat encontram a pasta e o homem enviado por Danilo até a caverna.

Regina é demitida por Clarice e simula fragilidade ao reclamar com Leonardo. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 44

Os usuários
das rampas
de acesso
em ruas

Cantora
mineira de
"Jeito de

Mato"

Fundador
da religião
islâmica

Observa-
ção

(abrev.)

Tradicio-
nal veste
japonesa

Régis
Rösing,

jornalista
gaúcho

(?) Oz,
escritor

israelense

Que 
possui
limite

(?) de
valsa:

dançarino
exímio

Fora de
(?): em
estado 
de fúria

Friccione
com óleo

Luta pela
reforma
agrária
(sigla)

Brado de
incentivo

aos
toureiros

Ferramen-
ta para
cortar

madeira

A vitamina
abundante
no limão

Rival de
Figueiren-
se e Criciú-
ma (fut.)
Trabalho

que
conclui o

Doutorado

Parque, 
em francês

Letra da roupa do
Super-Homem (HQ)

Guerra do (?), 
conflito sino-britânico

Muita
pressa
Move o

sonhador

Fritz Lang,
cineasta
austríaco

Pelé, para
Edson

Arantes do 
Nascimen-

to (fut.)

Artigo
(abrev.)
Andar;

caminhar

Lacre de metal 
na lata de cerveja

Botão floral apreciado
em vinagretes

(?) grátis,
oferta pro-
mocional

Vestir
Aqui está!
Cântico de
alegria e

louvor

Bêbados

Símbolo
sagrado

tribal

Típico criminoso de
filmes de
suspense

Floreado 
melódico (Mús.)
Salgadinho muito

 vendido em praias 

Divisão do
parágrafo
(Gram.) 

É localiza-
do pelo

sonar, na
pesca

industrial

Rua (abrev.)
Corante
têxtil de
cor azul

Embaixa-
dor e

cônsul
Rasgar

(?): elogiar
(pop.)

Ampère
(símbolo)

(?) da Alvorada,
residência oficial do
Presidente
do Brasil

Massa
(abrev.)
De outra
maneira

Comer, 
em inglês
Enxerga;

divisa

POMA
CADEIRANTES
QUIMONOOBS

LPAAMOSTRA
CARDUMEEIS

FRASEAMOS
EANELSI
RARTEFN

ANILAPELIDO
PARCÇUNGE

NAFÃIIM
DIPLOMATAS

SEDASOLE
SERROTEIR

ARPAVAI
PALACIOTESE

 3/eat. 4/amós — ópio — parc. 5/ideal. 10/diplomatas. 11/cadeirantes. 12/ornamentação.

Juma lembra a Muda das palavras do Velho do Rio. Levi enfrenta Tenório. Tenório 
diz a Guta que não pode largar seus outros três filhos. Levi cede à sedução de Maria 
Bruaca, que acaba desmaiando. Tenório sente ciúmes da mulher. Alcides ameaça 
Levi, querendo saber o que o peão fez com a patroa. Guta e Zefa sentem pena de 
Maria Bruaca. Tenório se sente vitorioso ao ver que a mulher reassumiu seu fardo. 
Guta fica intrigada com a mudança repentina da mãe. Trindade alerta José Lucas para 

ter cuidado com o interesse do peão por Juma. Alcides diz a Levi que, assim que Tenório voltar de São Paulo, poderá 
cumprir o que prometeu a Muda.

Haydee também entra em um aplicativo de namoro. Adolfo diz que Cecília não 
pode falar de Tereza e dúvida da índole da mulher. Em casa, Cecília revela ao marido 
que foi conversar com Adolfo e foi terrível devido a frieza do homem. Gustavo não 
gosta de Cecília ter ido atrás do homem e reclama. Cecília diz que já passou da hora 
do esposo lhe ver como sua companheira e não apenas como uma pessoa frágil. 
Franciely e Silvestre revelam para os Lários que estão namorando. Leonardo se en-

contra mais uma vez com Adolfo e o advogado dele. 

Urgente! Milton Gonçalves morre aos 
88 anos em consequências de AVC. 
Recorde carreira do ator

Carlinhos Maia faz apelo para que bandidos 
devolvam joias roubadas: ‘Vocês serão 
encontrados’

Carlinhos Maia está usando as redes 
sociais para denunciar o roubo sofrido 
em seu apartamento. No Instagram, o 
humorista fez um apelo aos bandidos 
para que suas joias fossem devolvidas. 
Entenda:

O apartamento de luxo de Carli-
nhos Maia, em Maceió, foi furtado no 
sábado (28). Na ocasião, Lucas Gui-
marães estava viajando e o humorista 
estava fazendo um procedimento em 
um hospital. No total, cerca de R$ 5 
milhões foram roubados.

Nas redes sociais, Carlinhos Maia 
está divulgando os itens que foram le-

vados de sua casa. Nas postagens, ele 
divulgou um print de uma conversa 
com um amigo, no qual o rapaz aler-
ta que os diamantes de Carlinhos são 
numerados e, por isso, fáceis de serem 
identificados.

No Story seguinte, Carlinhos pede 
para que os bandidos deixem as joias 
em algum lugar e faz um alerta: “Peço 
encarecidamente para que os que assal-
taram nossa casa, abandonem as coisas 
em qualquer lugar, porque vocês serão 
encontrados. Podem ter certeza”, disse 
Carlinhos, que passou por uma crise no 
casamento recentemente.

Carlinhos ofereceu recompensa 

para quem der informações para que 
ele recupere os itens roubados.

CASAL É O PRINCIPAL SUSPEITO 
DE ASSALTO A CARLINHOS MAIA

Segundo o apresentador Luiz Bacci, 
um casal é o principal suspeito pelo 
roubo do apartamento de Carlinhos 
Maia.

“Polícia já viu os bandidos na ga-
ragem do prédio e dentro do aparta-
mento do Carlinhos pelas câmeras de 
segurança. Eles arrombaram a porta 
principal e uma outra porta interna que 
protegia o material furtado.

O ator Milton Gonçalves morreu 
aos 88 anos nesta segunda-feira (30), 
em casa, por consequência de um 
AVC sofrido em 2020. Artista acumu-
lou 40 trabalhos na TV em novelas 
como ‘Sinhá Moça’ (1986)

O ator Milton Gonçalves morreu 
aos 88 anos em casa, no Rio de Ja-
neiro, nesta segunda-feira (30) em 
decorrência de consequências de 
um AVC (Acidente Vascular Cerebral) 
sofrido em 2020, que o levou a ficar 
três meses no hospital. O artista acu-
mulou ao longo da carreira mais de 
40 trabalhos na televisão. O último 
papel de Milton foi na série “Filhas de 
Eva” (2021). Em fevereiro, complica-
ções da mesma doença tiraram a vida 
de Arnaldo Jabor.

Milton chegou à Globo em 1965, 
ano de inauguração do canal, com 
quatro produções, incluindo “Rua da 
Matriz” e “A Moreninha”. Uma década 
mais tarde deu vida ao padre Honó-
rio em “Roque Santeiro”, versão que 
nunca foi ao ar, sendo proibida pela 
censura. O artista passou ainda pelo 
cinema e teatro.

Milton Gonçalves nasceu em 9 de 
dezembro de 1933 em Monte Santo 
de Minas e também foi produtor, 
dublador, diretor e cantor. Em 2006, 
foi indicado ao Emmy Internacional 
pelo Pai José do remake de “Sinhá 
Moça”, papel que já havia interpre-
tado em 1986 na primeira versão da 
novela.

O ator será velado no Theatro 
Municipal do Rio. Milton, que era 
viúvo, deixa três filhos e dois netos. 
Atualmente ele pode ser visto nas re-
prises de “A Favorita” e “Pão Pão Beijo 
Beijo”.

RECORDE PAPÉIS MARCANTES 
DE MILTON GONÇALVES

Foi após assistir a peça “A Mão 
do Macaco” que Milton, então um 

gráfico e alfaiate, optou por ingres-
sar no teatro amador. Militante do 
movimento negro, décadas depois, 
em 1994, foi candidato ao governo 
do Rio. No último carnaval, recebeu 
uma homenagem da escola de samba 
Santa Cruz, no Rio de Janeiro.

A chegada de Milton à TV foi em 
“O Vigilante Rodoviário” (1961) na 
TV Tupi. Já a Globo, em 1969, in-
terpretou o Hasan de “A Cabana do 
Pai Tomás’. Um ano depois dirigiu e 
atuou na primeira versão de “Irmãos 
Coragem”. Já em 1972 participou de 
“Vila Sésamo” e em 1973 de “O Bem-
-Amado!”.

O ator esteve ainda nas primeiras 
versões de “Gabriela” (como o Filó), 
“Pecado Capital” - ambas em 1975 -, 
e “Escrava Isaura” (1976). Na dé-
cada de 1980 foi o Tião de “Cam-

balacho” (1986) e o Damasceno 
de “Fera Radical” (1988).

Deu vida ao Batista de “Feli-
cidade” (1991), ao Eusébio de 
“Agosto” (1993) e ao Jovildo de 
“Decadência” (1995). Milton tam-
bém esteve no elenco de episó-
dios do “Caso Verdade” e “Você 
Decide” além de várias outras pro-
duções e especiais, como “Chico e 
Amigos”.

Na década de 2000 integrou 
o elenco do “Zorra Total” e parti-
cipou de novelas como “Cobras 
& Lagartos” (2006). Entre outras 
novelas destaque para o Afonso de 
“Lado a Lado” (2012), o Cristóvão 
de “Pega Pega” (2017) e o Eliseu de 
“O Tempo Não Para” (2018). Em 
2019 viveu o Orlando no especial 
“Juntos a Magia Acontece”.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Doutor Estranho no Multiverso da 3D 
Dub - MAGIC D 01 MOC - ACAO/AVENTURA

19:00, 21:45

Animais Fantásticos - Os segredos de 
Dumbledore - 2 D Dub - AVENTURA

14:40, 17:50, 21:00 

Jujutsu Kaisen - 
2D Dub – ANIMAÇAO

14:10, 16:30, 18:50

Animais Fantásticos - Os segredos de 
Dumbledore - 2D Dub - AVENTURA

21:20 

Detetives do Prédio A zul 3 - 2D Dub - 
INFANTIL/ LIVRE

14:50,17:20
Animais Fantásticos - Os segredos de 
Dumbledore - 2D Leg - AVENTURA

20:30
 

Cidade Perdida - 
2D Dub - AVENTURE

15:15, 18:40, 21:30

Doutor Estranho no 
Multiverso da Loucura - 3D Leg - ACAO/

AVENTURA
19:15  

Sonic 2 - 2 Dub - AVENTURE
14:20, 17:10, 20:00
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Rotary Club de Montes Claros-Oeste 
empossa novo associado

STJD suspende julgamento de Cruzeiro e 
Grêmio por cantos homofóbicos

Everaldo é liberado, e Mancini aguarda mais 
retornos 

O Rotary Club de Montes Claros 
Oeste, realizou reunião festiva de 
posse para receber o administrador 
Luciano Flávio de Azevedo como 
associado. A cerimônia de admissão 
conduzida pela presidente Maria 
Eliana Pires contou com a presença 
de companheiros, damas da Casa da 
amizade e convidados.

Dada a natureza de nossa orga-
nização, nossos associados são o 
nosso maior patrimônio, porque 
contribuem com seus talentos para 
o sucesso da prestação do servir que 
sonham alto para espalhar o bem no 
mundo, através de projetos significa-
tivos.

A chegada de um companhei-

ro recém-empossado significa vida 
nova para o clube, pois com ele está 
chegando ideias novas, energia e 
entusiasmo. Novos associados têm 
ânsia de enfrentar novos desafios, 
empreender projetos inovadores e 
contribuir com enfoques modernos 
para antigos empreendimentos.

O Rotary Club de Montes Claros 

Oeste neste ano rotário
2021 – 2022, estabeleceu em 

seu plano de ação, uma prioridade: 
concentrar esforços para trazer mais 
mãos para o trabalho voluntário e 
assim transformar vidas.

A presidente da Comissão de 
desenvolvimento do quadro asso-
ciativo do Rotary Club de Montes 

Claros Oeste Iracema Silva Moura, 
foi a companheira responsável pela 
mensagem de Boas Vindas ao com-
panheiro Luciano Flávio.

O Rotary é uma rede global de 
líderes comunitários, amigos e vizi-
nhos que veem um mundo onde as 
pessoas se unem e entram em ação 
para causar mudanças duradouras 

em si mesmas, nas suas comunida-
des e no mundo todo.

Para resolver problemas reais, é 
preciso compromisso, visão e pes-
soas que entram em ação. Como 
pessoas em ação, os associados do 
Rotary são atuantes em suas comu-
nidades, reunindo-se para projetos e 
oferecendo ajuda aos que precisam.

O julgamento do Cruzeiro 
pelo canto homofóbico de tor-
cedores durante o jogo contra o 
Grêmio foi suspenso. O caso iria 
à votação nesta segunda-feira (30) 
na Primeira Comissão Disciplinar 
do Superior Tribunal de Justiça 
Desportiva (STJD), mas saiu da 
pauta a partir de uma proposta de 
“transação disciplinar” por parte 
do departamento jurídico celeste.

O Cruzeiro foi enquadrado no 
artigo 243-G, parágrafos 1º e 2º, 
do Código Brasileiro de Justiça 
Desportiva (CBJD), pelo canto 
homofóbico e pelo arremesso de 
dois copos da arquibancada ao 
campo de jogo. O clube pode ser 
penalizado com multa de R$ 100 
a R$ 100 mil e com a perda de três 
pontos na Série B.

A transação disciplinar é uma 
alternativa judicial em que de-
nunciado (Cruzeiro) e Procurado-
ria (quem fez a denúncia) buscam 
um acordo sobre qual a punição 
adequada. Se houver consenso 
entre as partes, a penalização será 
aplicada automaticamente. Se não 
houver, o caso retorna à votação 
na Comissão Disciplinar do STJD.

O Grêmio também seria julga-
do nesta segunda-feira por conta 
de um canto homofóbico. Depois 

da proposta feita pelo departa-
mento jurídico do Cruzeiro, a 
representação do clube gaúcho 
ingressou com um pedido de pra-
zo para que também propusesse 
a transação disciplinar à Procura-
doria. A solicitação foi aceita, e o 
julgamento foi suspenso.

Os clubes enviarão as propos-
tas de transação disciplinar à Pro-
curadoria, que pode aceitá-las ou 
não. Em caso de rejeição, ainda 
não há nova data definida para 
julgamento das pautas no pleno. 
A próxima sessão está marcada 
para o dia 6 de junho.

O CASO - Os episódios foram 
registrados no duelo entre minei-
ros e gaúchos pela 6ª rodada da 
Série B, no último dia 8, no Inde-
pendência, em Belo Horizonte. A 
Raposa venceu a partida por 1 a 0.

Durante a partida, torcedores 
do Cruzeiro no estádio cantaram 
de forma homofóbico: “Arerê, 
gaúcho dá o c* e fala tchê”. Em 
seguida, gremistas responderam 
também com LGBTfobia e machis-
mo: “Maria joga vôlei”.

Veja abaixo o que prevê cada 
artigo em que os clubes podem 
ser julgados:

Pelos cânticos discriminatórios 
o clube mineiro foi enquadrado no 
artigo 243-G, parágrafos 1º e 2º, do 
CBJD. Já o Grêmio responderá ao 
artigo 243-G, parágrafo 2º do CBJD.

Art. 213. Deixar de tomar provi-
dências capazes de prevenir e repri-
mir:

III - lançamento de objetos no 
campo ou local da disputa do evento 
desportivo.

PENA: multa, de R$ 100 a R$ 100 
mil.

Art. 243-G. Praticar ato discrimina-
tório, desdenhoso ou ultrajante, rela-
cionado a preconceito em razão de 
origem étnica, raça, sexo, cor, idade, 
condição de pessoa idosa ou portado-
ra de deficiência:

PENA: suspensão de cinco a dez 
partidas, se praticada por atleta, mes-
mo se suplente, treinador, médico ou 
membro da comissão técnica, e sus-
pensão pelo prazo de cento e vinte a 
trezentos e sessenta dias, se praticada 
por qualquer outra pessoa natural 
submetida a este Código, além de 
multa, de R$ 100 a R$ 100 mil.

Parágrafo 1º Caso a infração 
prevista neste artigo seja praticada 
simultaneamente por considerável 

Aos poucos, o América vai 
esvaziando o seu departamento 
médico. Após os retornos de Alê, 
Juninho e Pedrinho, o técnico 
Vagner Mancini também contará 
com Everaldo na próxima partida 
da equipe. 

A informação foi revelada pelo 

próprio treinador, em entrevista 
coletiva após o empate em 1 a 1 
entre Coelho e Corinthians, nesse 
domingo, na Neo Química Arena, 
em São Paulo, pela oitava rodada 
do Campeonato Brasileiro.

Segundo Mancini, Everaldo e 
Danilo Avelar só não estiveram 

entre os relacionados da partida 
porque estão emprestados pelo 
Timão, e, consequentemente, não 
poderiam entrar em campo por 
força de contrato. 

“Temos a expectativa sim (de 
mais retornos), só não vou te 
dar certeza porque estamos li-
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número de pessoas vinculadas a uma 
mesma entidade de prática desporti-
va, esta também será punida com a 
perda do número de pontos atribuí-
dos a uma vitória no regulamento da 
competição, independentemente 
do resultado da partida, prova ou 
equivalente, e, na reincidência, 
com a perda do dobro do número 

de pontos atribuídos a uma vitória 
no regulamento da competição, 
independentemente do resultado 
da partida, prova ou equivalente; 
caso não haja atribuição de pontos 
pelo regulamento da competição, a 
entidade de prática desportiva será 
excluída da competição, torneio ou 
equivalente.

Parágrafo 2º A pena de multa pre-
vista neste artigo poderá ser aplicada 
à entidade de prática desportiva cuja 
torcida praticar os atos discriminató-
rios nele tipificados, e os torcedores 
identificados ficarão proibidos de in-
gressar na respectiva praça esportiva 
pelo prazo mínimo de setecentos e 
vinte dias. (Superesportes)

   DM DO AMÉRICA

dando com fatores diferentes. A 
gente conta com vários atletas. O 
Avelar e o Everaldo só não estão 
aqui hoje porque pertencem ao 
nosso adversário, mas certamente 
vamos ter a liberação de mais al-
guém”, afirmou.

Everaldo sofreu uma lesão 
muscular na coxa esquerda no 
dia 27 de abril, quando realizava 
o aquecimento para enfrentar o 
Tolima no Independência, pela 
Copa Libertadores. O atacante de 
28 anos tem um gol e duas assis-
tências em 12 jogos pelo Coelho 
na temporada. 

 
RETORNOS IMPORTANTES - 

Mancini espera poder contar com 
mais três atletas que estão lesio-
nados na próxima rodada do Bra-
sileiro. O zagueiro Germán Conti, 
o meia Matheusinho e o atacante 
Wellington Paulista estão em fase 
final de recuperação e devem re-
forçar o Coelho contra o Cuiabá. 

“Espero que o Wellington 

Paulista também já esteja à dis-
posição, o Matheusinho, o Conti, 
acho que também vai estar. Estou 
falando de cinco, seis jogadores 
que certamente vão estar à dispo-
sição no jogo contra o Cuiabá”, 
revelou.

Caso os três realmente retor-
nem, os único atletas no depar-
tamento médico do clube serão o 
meia Índio Ramírez, com um esti-
ramento no ligamento do joelho 
esquerdo, e o atacante Paulinho 
Boia, que sofreu um estiramento 
na coxa esquerda.

Além dele, serão reavaliados os 
zagueiros Éder, poupado por des-
gaste muscular no empate com o 
Corinthians, e Iago Maidana, que 
foi substituído no intervalo com 
um trauma no tornozelo direito.

Além de atualizar as situações 
dos jogadores lesionados, Manci-
ni comemorou as boas atuações 
da equipe mesmo com desfalques. 
O técnico destacou a importância 
disso para a confiança do grupo.

“Isso me alegra muito, por-
que vai encorpando a equipe. É 
importante quando tem boas atu-
ações, porque isso acaba conta-
giando a todos, gera confiança. É 
importante esses atletas voltarem 
vendo o time jogar bem, porque 
se não fica a sensação de que você 
não obtém resultados porque tem 
atletas lesionados. Não, aqui no 
América, desde a minha chegada, 
mesmo com todas as dificuldades, 
mantemos um nível de jogo muito 
bom”, afirmou.

A próxima partida do América 
será contra o Cuiabá, no sábado, 
às 16h30, no Independência, em 
Belo Horizonte. O confronto será 
válido pela nona rodada do Bra-
sileirão. 

Mancini terá tempo para pre-
parar a equipe. Nesta semana, o 
Coelho volta a ter uma semana 
livre para treinamentos desde o 
fim de março, quando foi elimina-
do do Troféu Inconfidência. (Su-
peresportes)
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RECESSÃO MUNDIAL

Não é só no Brasil onde tudo está caríssimo e a inflação vem toman-
do conta, pois em Paris e porque não dizer em todo mundo, a recessão 
é total, devido a PANDEMIA E AGORA A GUERRA DA RÚSSIA CONTRA 
UCRÂNIA. Realmente os preços na Europa estão bastante salgados.

MARATONA 

ENFRENTAMOS uma verdadeira maratona para chegarmos ao Brasil 
neste início de semana onde saímos do hotel às 2h da madrugada para 
embarcar às 6h e seguir para Portugal, onde o avião atrasou uma hora 
devido a um problema de que estaria saindo fumaça do mesmo, dei-
xando todos assustados. Fomos em frente e aterrissamos em Confins e 
chegando à Moc meia-noite do mesmo dia, viajando cerca de quatorze 
horas e ainda por cima ficamos bastante tempo no aeroporto. Mas Gra-
ças a Deus a viagem foi tranquila.

ELEIÇÕES 

Para quem acredita nas pesquisas do DATA FOLHA e dos órgãos de 
imprensa que são contra o Governo, Lula está na frente. Mas não pode-
mos esquecer que isso já aconteceu nas eleições quando Bolsonaro foi 
eleito presidente e a DATA FOLHA errou como sempre. Enquanto isso, 
multidões estão recebendo o PRESIDENTE BOLSONARO por onde ele 
passa, enfrentando tudo e a todos, pois é um guerreiro. Já o Lula não 
pode aparecer em público que é logo vaiado. Realmente, não dá para 
entender estas pesquisas falsas...

EXPÔ JANAÚBA

Será aberta na próxima quinta-feira a famosa e tradicional EXPOSI-
ÇÃO AGROPECUÁRIA DE JANAÚBA, que se estenderá até dia 12. Sem-
pre muito bem organizada pela própria diretoria do SINDICADO RU-
RAL que nunca terceirizou a mesma, se tornando O MAIOR ENCONTRO 
DO AGRONEGÓCIO DE MINAS GERAIS. Serão dez dias de muita festa, 
nos bares e barraquinhas com os amigos marcando encontro, grandes 
shows, feiras do agronegócio e os importantes LEILÕES que são consi-
derados  como um dos melhores do país. Atendendo convite de amigos, 
devo marcar presença ali no final, ou seja, dia 11 e 12.

REVISTA “TEMPO”

Ontem quando regressei, encontrei o novo número da revista mon-
tes-clarenses TEMPO, impressa, como acontece todo mês. Sempre mo-
derna, informativa e perfeita, para orgulho da nossa imprensa. Nunca 
é demais aplaudir a garra da sua editora, PATRÍCIA SILVA e toda sua 
equipe e colaboradores. Em cinco páginas, estou focalizando algumas 
presenças da famosa FEIJOADA DO THEO e a revista já está nas bancas.

O PECUARISTA, Eduardo Avelino, foi comemorar seu aniversário 
com Mirna em Dubai, e de lá seguem para Israel com visita a Terra Santa 
e depois vão ao Egito, onde farão o famoso passeio pelo rio Nilo. Já 
WAGNER E MARINILZA MOURÃO regressaram hoje de temporada na 
Holanda e na Bélgica.

PELO VISTO as eleições deste ano vão pegar fogo, depois do mês 
de agosto. Enquanto isso, estamos vendo surgirem PRÉ CANDIDATOS 
a Assembleia Legislativa e a Câmara Federal. Alguns com chances e ou-
tros sem nenhuma, mas pelo visto querem mesmo é aparecer. Vamos 
aguardar. 

FIQUEI MUITO TRISTE em Paris, ao ver a majestosa NOTRE DAME 
sem sua maravilhosa iluminação, mas a parte incendiada está sendo to-
talmente recuperada e como o estrago foi dos maiores, há previsões de 
ser reaberta ao público em 2024.

O JORNALISTA, Paulo César Oliveira e seu filho Gustavo, estão nos 
preparativos da famosa CONEXÃO EMPRESARIAL na cidade de Tira-
dentes, depois de dois anos, devido a pandemia, volta com força  total, 
reunindo políticos e empresários famosos, num dos encontros mais im-
portantes realizados no país, tendo à frente o GRUPO VIVER . Será no 
início de julho. 

ESTAMOS VENDO que muitos grupos estão organizando FESTAS 
JUNINAS típicas nos condomínios ou mesmo com os vizinhos, mas man-
tendo a tradição da famosa quadrilha. Lembro nesta época dos famosos 
ensaios de Quadrilhas que eram realizados no espaço de eventos do his-
tórico Theo’s House. Todos os componentes saiam do antigo restauran-
te VARANDA pelas ruas em um carro de boi e caracterizados passando 
pelas ruas principais rumo a festa no Theo’s House. Doces lembranças 
de uma época de ouro...

E ESTAMOS VENDO a cotação do Dólar e do Euro despencando 
cada vez mais. Por isso mesmo quem pretende viajar, a hora é excelente 
para comprar estas moedas, principalmente nos bancos onde são clien-
tes e até mesmo nas Casas de Câmbios.

MUITA GENTE perguntando sobre minha próxima promoção social. 
Posso adiantar que será no mês de setembro e que estou preparando 
muitas surpresas. De repente, estamos vendo que as pessoas já estão se 
libertando e querendo mesmo festejar a vida.

COM O FRIO CHEGANDO para valer antes do início do inverno, 
pois a data oficial será dia 21, estamos vendo o frio, atormentar a todos 
e por isso mesmo precisamos COBRIR UM IRMÃO CARENTE e volto a 
pedir aos amigos para me enviarem um, dois ou mais cobertores, pois 
na próxima semana, estarei fazendo a distribuição.  

VAP & VIP

VIVA PARIS- Dizer que amo Paris é cair na mesmice, pois, 
todos sabem que esta cidade me encanta desde criança 
quando assistia aos filmes, vendo aquele fantástico cenário. 
PARIS não muda e é sempre PARIS. É muito bom relem-
brar o ano de 1989, quando o então ministro Castelo Bran-
co e sua esposa, Dona Olenka, conseguiram uma bolsa de 
estudos nesta cidade durante um ano pela Unesco e, pude 
realmente viver e descobrir um pouco desta ‘cidade luz’ 
que nos surpreende e agora na época da primavera, faz nos 
sentir estar mesmo num paraíso. Por mais que você vá à 
Paris, sempre há novidades, novos espaços antigos, princi-
palmente quando se perde em locais que não estão apon-
tados nos roteiros turísticos. Como diz a famosa frase: UM 
LUGAR QUE VOCÊ DEVER CONHECER ANTES DE MOR-
RER. Sempre que possível estou ali firme e em cada via-
gem me sinto rejuvenescido e feliz, como nesta última tem-
porada. Foi curta mas de muitas novidades e gostei de ter 
como companheiras duas jovens inteligentes, interessadas 
na cultura, conhecimentos que foram, Nádia Versiane e Mi-
chelle Alencar. Como andamos a pé, metro e de ônibus por 
toda cidade e em cada canto descobríamos mais belezas. 
Descrever Paris é muito fácil, pois já fiz isso várias vezes 
em minhas colunas e no livro THEO UMA VIDA. O que pos-
so dizer desta cidade MÁGICA é que pretendo voltar ainda 
muitas vezes, se assim Deus quiser. Portanto, vou finalizar 
este texto com duas frases de outro que era apaixonado por 
esta cidade, ou seja, o grande escritor ERNEST HEMING-
WAY: “Se você quando jovem teve a sorte de viver em Paris, 
então a lembrança o acompanhará pelo resto da vida, onde 
quer que você esteja, porque Paris é uma festa ambulante”. 
REALMENTE, ele estava certo ao dizer: “EXISTE APENAS 
DOIS LUGARES NO MUND onde se pode viver feliz: em casa 
e em Paris”. 

NO ÚLTIMO domingo, o jovem, David, filho de Lindon Ba-
tista e Lucyanna esteve festejando os seus 12 anos e veja ele 
aí recebendo um abraço carinhoso do paizão.

COMO SEMPRE FAÇO quando vou à Paris, gosto de sen-
tar em uma mesa no passeio do famoso CAFÉ DE FLORE 
que foi aberto em 1880 e era ponto de encontro de famosos 
artistas e escritores onde aconteciam debates literários. 
Para quem não sabe, ele fica nos arredores da Igreja de 
Saint-Germain-des-Prés, que é outro símbolo de Paris. E é 
claro, que fui ali brindar com as amigas, Michelle e Nádia, 
mas não tomamos café e sim o excelente vinho francês da 
Provence.

COMO SEMPRE faço quando vou à Paris, assisto a missa 
no SANTUÁRIO DE NOSSA SENHORA DA MEDALA MILA-
GROSA (Nossa Senhora das Graças). Para quem não sabe, 
em 1830 nesta Capela, que é claro foi reformada onde era o 
convento das filhas da Caridade São Vicente de Paula, Nos-
sa Senhora apareceu em frente a noviça Catarina Labouré e 
pediu para ela criar uma MEDALHA com a Santíssima  so-
bre o Globo, pisando numa serpente e segurando nas mãos 
um globo menor oferecendo a Deus, em um gesto de supli-
ca. Hoje esta MEDALHA é reconhecida em todo o mundo 
pelos católicos e levam multidões até o pequeno convento 
que fica no centro de Paris.

PARIS PAROU no último final de semana para receber tor-
cedores e fanáticos de futebol de várias partes da Europa, 
principalmente da Inglaterra e da Espanha que era a final 
da Liga dos Campeões  entre os ingleses LIVERPOOL e ou-
tro timão espanhol REAL MADRID. A cidade começou a fi-
car superlotada uma semana antes do jogão de domingo, 
onde Real Madrid venceu como sabem por 1 a 0, com gol do 
brasileiro, Vinicius Júnior, de apenas 21 anos. Ele é a nova 
estrela do futebol. Fotografei na última sexta-feira em um 
dos cafés da Cidade da Luz a euforia dos torcedores.  

ESTÃO ANIVERSARIANDO hoje, minhas maravilhosas 
amigas e empresárias de sucesso, RENATA FROTA E LILIAN 
PINHEIRO. Viva para elas...

AGORA que voltei a minha querida MOC, estou finalizando 
a CAMPANHA DO FRIO e peço àqueles que prometeram me 
enviar UM COBERTOR, DOIS OU MAIS, para minha resi-
dência que o façam ainda esta semana, pois já estou pre-
parando para fazer a entrega nos bairros da cidade. Vamos 
todos cobrir um irmão neste inverno. Veja esta foto da 
campanha que realizo a mais de trinta anos.

PELA PRIMEIRA vez, vimos em plena PRIMAVERA EURO-
PEIA, Paris com um clima super frio e tivemos que nos aga-
salhar, como estão vendo nesta foto, junto com Nádia. 


